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В Центральном Комитете КПСС 
и Совете Министров СССР

о МЕРАХ ПО УЛУЧШЕНИЮ ПОДГОТОВКИ 
НАУЧНЫХ И НАУЧНО-ПЕДАГОГИЧЕСКИХ

КАДРОВ
Центральный Комитет КПСС и Со

вет Министров СССР приняли поста
новление «О мерах по улучшению 
подготовки научных и научно-педа- 
гоггческих кадров». В постановле
нии отмечается, что в нашей стране 
шеются некоторые достижения в 
подготовке научных и на^*чно-педаго- 
гическпх кадров. За последние 10 
лет число научных работнико.в уве
личилось более чем в два раза.

Но осуществление задач коммуни
стического строительства в СССР тре
бует дальнейшего развертывания и 
повышения качества научных иссле
дований, расширения и улучшения 
подготовки научных и научно-педа- 
вошческих кадров.

Однако в ряде научных учрежде
нии и высших учебных заведений 
развитие научно-исследовательской 
работы отстает от требований жизни, 
имеются серьезные недостатки в под
готовке и повышении квалификации 
научных и научно-педагогических 
кадров. Ученые многих высших учеб
ных заведений и научно-исследова
тельских учреждений все еще мало 
проводят научных исследований по 
проблемам, выдвигаемым промыш
ленностью и сельским хозяйством; 
при проведении научно-исследова
тельских работ недостаточно уделяют 
внимания вопросам их экономическо
го обоснования.

В научных институтах и высших 
учебных заведениях недостаточно 
докторов наук и профессоров. Слабо 
привлекаются к  педагогической рабо
те в вузах крупные специалисты 
промышленности и сельского хозяй
ства.

Большинство оканчивающих аспи
рантуру не защищает в срок канди
датские диссертации, что свидетель
ствует о серьезных недостатках в ор
ганизации научной работы аспиран
тов.

Высшие учебные заведения слабо 
занимаются повышением научной 
квалификации специалистов, ра
ботающих непосредственно на пред
приятиях. в совхозах и колхозах, 
недостаточно участвуют в отборе луч
ших специалистов для подготовки из 
них кандидатов и докторов наук.

Все еще имеются недостатки в 
практике присуждения ученых степе
ней и званий.

ЦК КПСС и Совет Министров Сою
за ССР обязали Академию наук СССР, 
отраслевые и республиканские ака
демии наук. Министерство высшего и 
среднего специального образования 
СССР. Министер'ство сельского хозяй
ства СССР и другие министерства и 
ведомства, имеющие научно-исследо
вательские учреждения и высшие 
учебные заведения, устранить отме
ченные недостатки в организации на
учно-исследовательской работы, в 
подготовке и повышении квалифика
ции научных и научно-педагогиче
ских кадров, осуществить значи
тельное расширение и повышение ка
чества научных исследований, имею
щих первостепенное значение для 
развития теории и практики, обеспе
чивающих дальнейший научно-техни
ческий прогресс, обобщение опыта 
коммунистического строительства в 
нашей стране и разрешение других 
актуальных научных проблем. На 
этой основе систематически осущест
влять увеличение и улучшение под

готовки научдых и научно-педагоги
ческих кадров, повышение их квали
фикации в соответствии с требова
ниями народного хозяйства.

В постановлении указывается, что 
важнейшей обязанностью ученых яв
ляется подготовка достойной научной 
смены.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
обязали Госплан СССР предусматри
вать ежегодно, начиная с 1962 года, 
в йароднохозяйственных планах до
полнительную численность научных 
работников высших учебных заведе
ний в количестве до 1000 штатных 
единиц для. замещения преподавате
лями, работающими над докторскими 
диссертациями по актуальны.м народ
нохозяйственным или теоретическим 
проблемам, с распределением их Ми
нистерством высшего и среднего спе
циального образования СССР по со
юзным республикам, министерствам 
и ведомства.м, имеющим высшие 
учебные заведения.

Высшим учебным заведениям раз
решено освобождать от педагогиче
ской работы кандидатов наук, имею
щих серьезные результаты исследо
ваний и одобренные советами выс
ших учебных заведений планы науч
ной работы по важньнм народнохозяй
ственным или теоретическим вопро
сам, с переводом их в число старших 
или младших нау'чных сотрудников, 
сроком до двух лет для подготовки 
докторских диссертаций.

Преподаватели, переведенные в на
учные сотрудники, по истечении года 
должны представлять совету высше
го учебного заведения научный от
чет, по результатам которого совет 
принимает решение о дальнейшем 
оставлении их в должности научных 
сотрудников для работы над диссер
тацией или о возвращении на препо
давательскую работу.

Предоставлено право высшим 
учебным заведениям по согласованию 
с соответствующими министерствами 
и ведомствами командировать науч
но-педагогических работников в дру
гие высшие учебные заведения, на
учные учреждения, предприятия и 
оргашгзации для выполнения науш
ных исследований, обобщения пере
дового опыта и внедрения закончен
ных научных работ на срок до шести 
месяцев с сохранением заработной 
платы.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР обязали Министерство высшего 
и среднего специального образова
ния СССР и Академию наук СССР по 
согласованию с Госпланом СССР, Гос- 
экономсоветом СССР и другими госу
дарственными комитетами Совета Ми
нистров СССР утверждать планы 
ежегодного приема в аспирантуру по 
специальностям, исходя из необходи
мости удовлетворения потребности в 
научных и научно-педагогических 
кадрах вьюших учебных заведений, 
научных учреждении, промышлен
ных, сельскохозяйственных пред
приятий и других организаций и 
имея в виду увеличение подготовки 
научных и научно-педагогических 
кадров для народного хозяйства, осо
бенно по новым отраслям науки и 
техники.

В постановлении предусмотрено, в 
дополнение к  существующим льготам, 
освобождение аспирантов-заочников, 
по их просьбе, от основной работы на 
один день в неделю в течение четы-

Совещание по вопросу 
о заготовках

Состоялось областное совещание, 
на котором был обсужден вопрос о 
ходе выполнения постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР о 
перестройке и улучшении организа
ции государственных закупок сель
скохозяйственных продуктов. Приня
ли участие в совещании секретари 
райкомов КПСС, председатели райис
полкомов и работники заготовитель
ных организаций.

Доклад сделал начальник област
ного управления заготовок тов. 
И. Н. Алтухов.

На совешании выступили: А, А.
Ведерников - председатель Пгдшки- 
но-Троицкого райисполко.ча. П. М. 
Барышев - - секретарь Каргасокского 
райкома КПСС, В. А. Сосунов — 
главный государственный инспектор

по закупкам по Молчановскому рай
ону, Н. Р. Сапунов —  председатель 
Асиновского райисполкома, А. К. 
Крошко —  директор головного Ше- 
гарского маслозавода, А. В. Гуржий 
—  директор Томского гормолзавода, 
Г. Г, Болтовский —  главный госу
дарственный инспектор по закупкам 
по Томскому району, В. С. Фахретди- 
нов —  директор Зырянского мясо- 
молзавода, В. П. Новиков —  началь- 
шгк управления мясной и молочной 
промышленности Томского совнархо
за, В. М. Кузнецов —  начальник за
готовительного управления облпо
требсоюза. И. Ф. Васильев — пред
седатель облисполкома. Н. В. Лунья- 
ненок —  секретарь Томского обко
ма КПСС.

рех лет обучения с оплатой его в раз
мере 50 процентов получаемой зара
ботной платы. Кроме того, разрешено 
руководителям предприятий и учреж
дений предоставлять на четвертом 
году обучения в аспирантуре допол
нительно. по желанию аспирантов, 
еще один— два свободных дня в неде
лю без сохранения заработной платы.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
разрешили прием в очную аспиранту
ру лиц, командируемых высшими 
учебными заведениями, промышлен
ными предприятиями, совхозами, 
колхозами, научно-исследовательски
ми учреждениями и другими органи
зациями. Направление в аспирантуру 
следует рассматривать как меру по
ощрения лучших специалисто.в за хо
рошую работу. Лица, командируемые 
в очную аспирантуру, должны иметь 
как минимум двухлетний стаж прак
тической работы. Специалисты, окон
чившие аспирантуру, возвращаются в 
распоряжение организации, команди
ровавшей их на учебу.

Постановление обязывает Мини
стерство высшего и среднего специ
ального образования СССР и Акаде
мию наук СССР разработать меро
приятия по улучшению подготовки 
научных кадров через аспирантуру с 
те.ч. чтобы большинство аспирантов в 
установленные для них сроки обуче
ния заканчивали аспирантуру с за
щитой кандидатских диссертаций.

Лица, сдавшие кандидатские экза
мены, предусмотренные по данной 
специальности, освобождаются от 
вступительных экзаменов при по
ступлении в аспирантуру, с обяза
тельным представлением реферата по 
избранной специальности.

Предоставлено право Высшей ат
тестационной комиссии разрешать со
ветам высших 'ічебных заведений и 
научно-исследовательских учрежде
ний принимать к  защите на соиска
ние ученых степеней кандидата и 
доктора наук, наравне с диссертация
ми, опубликованные в печати рабо
ты по созданию новых оригинальных 
машин, внедренных в производство, 
оригинальных возведенных строи
тельных сооружений и по внесенным 
коренным изменениям в технологиче
ские процессы производства.

Разрешено вводить в высших учеб
ных заведениях должности профессо- 
ров-консультантов. На эти должности 
приглашаются доктора наук и про
фессора, перешедшие на пенсию, для 
оказания помощи в подготовке науч
но-педагогических кадров.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
обязали Высшую аттестационную ко
миссию усилить контроль за работой 
советов высших учебных заведений и 
научно-исследовательских институтов 
по вопросам аттестации научных и 
научно-педагогических кадров. Выс
шей аттестациошіой комиссии разре
шено по представлениям заинтересо
ванных организаций и ведомств ут
верждать в необходимых случаях 
объединенные советы высших учеб
ных заведений и научно-исследова
тельских учреждений для рассмотре
ния кандидатских и докторских дис
сертаций с привлечением в их состав 
наиболее квалифицированных науч
ных и научно-педагогических работ
ников.

Предоставлено право'Высшей атте
стационной комиссии освобождать, в 
порядке исключения, от частичной 
или полной сдачи кандидатских экза-, 
менов лиц, преимущественно работни-. 
ков производства, представивших на-' 
учные работы в качестве диссертаций 
по наиболее актуальным для народ
ного хозяйства вопросам.

Памяти
A. М. Горьного

МОСКВА, 16 июня. (ТАСС). Сего
дня писатели столицы собрались в 
Центральном доме литераторов, что
бы отметить 25-летие со дня смерти 
родоначальника социалистической 
литературы, наставника и руководи
теля советских писателей —  Алексея 
Максимовича Горького.

В президиуме собрания известные 
писатели, жена Горького Е. П. Пеш
кова, внучка его.

Вечер открыл писатель В. Иванов.
—  За 25 лет, которые мы прожи

ли без Горького. —  говорит он, —  в 
нашей стране и во всем мире произо 
шли огромные изменения. Но имя 
Горького и ныне является одним из 
самых светлых и уважаемых имен 
20-го столетия. Многие из нас, писа
телей, испытывали и сейчас ощуща
ют на своем творчестве его высокое 
благородное влияние. Творчество 
ГорькО’ГО имеет огромное значение не 
только для нашей советской литера
туры, для нашего искусства, но и  для 
всего мирового согременного художе
ственного творчества.

С воспоминаниями о великом писа
теле выступили К. Чуковский,
B. Шкловский. Г. Рошаль. После 
официальной части состоялся кон
церт, в котором артисты московских 
театров и филармонии исполняли 
произведения А. М. Горького. Был по
казан также документальный фильм 
«Гофький».

V
МОСКВА. 15 июня. (ТАСС). Сего

дня в Институте мировой литературы 
открылась на'і'чная сессия, посвящен
ная 25-летию со дня смерти 
А. М. Горького.

Собравшиеся здесь научные со
трудники института, литературоведы, 
преподаватели вузов подведут итога 
проведенной за последние годы рабо
ты по изучению наследия великого 
пролетарского писателя. К этой дате 
Институт Агировой литературы завер
шил четырехтомное издание «Летопи
си жизни и творчества А. М. Горько
го», подготовил нО'Вый том «Горьков
ских чтений», выпустил сборник ста
тей «Художественное мастерство 
Горького», подготовил монографию 
«Публицистика Горького».

Сессию открыл член-корреспон
дент Академии наук СССР И. И. А ни-. 
СИМОВ, посвятивший свое выступле
ние мировому значению творчества 
А. М. Горького, 9та тема найдет свое 
развитие также и в докладах литера
туроведов Е. Б. Тагера, Б. В. Михай
ловского и Р. М. Самарина. Особое 
внимание ими будет уделено роли 
Горького в общем литературном про
цессе, значению горьковских тради
ций в современной советской и миро
вой литературе.

В первый день работы сессии ее 
участники с интересом слушали до
клад доктора филологических наук 
Б, А. Бялика «Горький и проблемы 
гуманизма».

Сессия продлится два дня.

Научная сессия 
в Институте марксизма- 

ленинизма 
при ЦК КПСС

МОСКВА, 17 июня. (ТАСС). Сего
дня в Институте марксизма-лени
низма при ЦК КПСС открылась на
учная сессия, посвященная 20-й го
довщине со дня начала Великой Оте. 
чественной войны Советского Союза.

Вступительным словом заседание 
открыл директор Института марк
сизма-ленинизма академик П. Н. По
спелов. Собравшиеся вставанием поч
тили память героев, погибших в го
ды войны за свободу и независимость 
нашей Родины; за счастье всего че
ловечества.

С дркладом на тему: «Всемирно- 
историческое значение победы Совет
ского Союза в Великой Отечествен
ной войне» выступил доктор истори
ческих наук Б. С. Тельпуховский. 
Будет заслушан также доклад докто
ра исторических наук Н. И. Шатаги- 
на «КПСС —  организатор и вдохно
витель превращения советской стра
ны в единьш боевой лагерь». Состо
ится также ряд других выступлений.

Посещение А. 
куйбыш евских

КУЙБЫШЕВ. 16 июня. (ТАСС). 
Прибывший сюда член Президиума 
ЦК КПСС, первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин посетил химические 
стройки Куйбышевской области. Тов. 
А. П. Косыгин в сопровождении пер
вого секретаря обкома КПСС А. С. 
Мурысева и председателя совнархо
за В. И. Смирнова выезжал в город 
Ставрополь, где знакомился с ходом

Н. Косыгиным 
предприятий

строительства завода синтетического 
каучука и техническим процессом 
производства каучука.

Сегодня А. Н. Косыгин вместе с 
А. С. Мурысевьгм и В. й . Смирновым 
побывал на заводе синтетического 
спирта в Новокуйбышевске, осмотрел 
строящиеся цехи полиэтилена.

А. Н. Косыгин был также на Куй
бышевском металлургическом заводе 
имени В. И. Ленина.

В Т О Р А Я  СЕССИЯ томского 
О Б Л А С Т Н О Г О  СО ВЕТА  

Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я
Вчера состоялась вторая сессия Том ского 

областного Совета депутатов трудящ ихся .
Председателем сессии избирается депутат тов. 

М альцев С. Т ., секретарем  —  депутат тов, Ж д а
нова А . Ф .

Сессия обсудила во пр о сы
1. О ходе строительства ш кол , ю кол -интерна

тов и детских  учреж дений . (Д окладчики  —  за
меститель председатёля облисполкома тов. Г . В. 
Кузнецов , заместитель председателя совнархоза 
тов. 3 . М . П рагусевич, содокладчик —  предсе
датель постоянной ком иссии областного Совета 
по народному образованию тов, С. С. Баженов).

2 . О ходе выполнения социалистических обя
зательств, приня ты х тр уж е н и ка м и  сельского хо 
зяйства К о ж ев ни ковско го  и З ы ря нского  райо
нов. (Д окладчи ки  —  председатель К о ж е в ни ко з- 
ско го  райисполкома тов. А . Е. Трунов , предсе
датель З ы ря нского  райисполкома тов. С. С. Н о 
восельцев. содокладчик —  председатель сель
скохозяйственной ком иссии областного Совета 
тов. К . В . Горш ков).

(О тчет о рассмотрении на сессии этих вопро
сов будет опубликован в следую щ ем номере га
зеты).

Днем и ночью работают механизмы в цехе рейда 
Томского шпалопропяточного завода. Нужно за ними 
постоянно следить, вовремя проверять, ремонтиро
вать их. Такие обязанности возложены на дежурного 
слесаря Д. А. Гайбеля. Он относится к  порученному 
делу с большой ответственностью.

По вине Д. А. Гайбеля не бывает простоев. Пере
довой рабочий борется за звание ударника коммуни
стического труда, овладевает второй специальностью 
— крановщика башенных кранов.

На снимке: Д. А. Гайбель.
Фото Ф. Хитриневича.

Дело мира победит!
Москвичи одобряют 

выступление Н. С. Хрущева
МОСКВА, 16 июня. (ТАСС). Сего

дня с утра газеты в киосках были 
нарасхват. Жители столицы, с глу
боким вниманием слушавшие нака
нуне по радио и телевидению высту
пление главы Советского правитель
ства Н, С. Хрущева, сейчас с боль
шим интересом читают его.

—  Советские предложения о все
общем и полном разоружении, — 
говорит ткачиха комбината «Трех
горная мануфактура» Лариса Ларио
нова, —  известны всем на нашей 
планете. Они —  хорошая основа для 
решения проблемы разоружения. Мы, 
текстильщики, горячо приветствуем 
заявление Н. С. Хрущева о том, что 
если эти наши предложения будут 
приняты, то народы навсегда изба
вятся от тяжелого бремени гонки во
оружений, от угрозы истребительной 
ракетно-ядерной войны. Западным

державам надо всерьез задуматься 
над предложениями Советского Сою
за о разоружении.

Делясь впечатлениями о выступ
лении Н. С. Хрущева, трудящиеся 
Москвы единодушно поддерживают 
ленинскую политику мирного сосу
ществования, политику укрепления 
мира и дружбы между народами.

—  Наша ленинская внешняя по
литика, —  сказал Герой Социалисти
ческого Труда слесарь завода «Крас
ный пролетарий» В. Ермилов, 
пользуется единодушной поддержкой 
советского народа, народов социали
стических стран. На нашей стороне 
симпатии сотен миллионов людей во 
всем мире. Неустанные усилия Со
ветского правительства, лично 
Н. С. Хрущева по укреплению мира 
на земле видны нам всем, и мы их 
приветствуем и горячо одобряем.

ПРОГРАММА МИРА
КАРГАСОК. (По телефону). В на

шем зверосовхозе не было, наверное, 
такой квартиры, где бы не слушали 
выступление Н.. С. Хрущева по радио 
о встрече с президентом США Кен
неди. В речи главы Советского пра
вительства изложена ясная, четкая 
политика борьбы за мир.

Никита Сергеевич сказал, что Со
ветский Союз и наши друзья не хо
тят войны, и мы не начнем ее. Но мы 
будем твердо стоять на защите сво
его суверенитета, защищать свою 
свободу и независимость.

Если какая-либо страна нарушит 
мир и перейдет чужие границы 
наземные, воздушные или водные,—  
она возьмет на себя всю ответствен
ность за последствия агрессии, и ей 
будет дан должный отпор.

Рабочие и служащие нашего зверо
совхоза с одобрением встретили вы
ступление Н. С. Хрущева по радио и 
телевидению 15 июня 1961 года и 
поддерживают внешнюю политику 
нашего правительства своим трудом. 
Сейчас среди рабочих развертывает
ся соревнование за достойную встре
чу XXII съезда КПСС. Мы закапчи
ваем подготовку к  заготовке кормов, 
организуем уход за посевами. Наши 
животноводы добиваются повышения

надоев молока. Сейчас от каждой 
фуражной коровы наши доярки на
даивают по 10 килограммов молока в 
сутки. Они поставили перед собой за
дачу: добиться надоя в 14 килограм
мов молока в сутки от коровы.

В. ГРИШАЕВ, 
главный инженер зверосовхоза.

Я. ШЕВЕЛЕВ, 
председатель рабочкома совхоза.

Л. БОГЕР, 
управляющий фермой № 1 

зверосовхоза Каргасокского района.

Думы и чаяния 
народа

ВІАДИВСЮГОК, 16 июня. ТАСС). 
В Приморье была поздняя ночь, ког
да московское радио стало переда
вать выступление Н. С. Хрущева о 
поездке в Вену и беседах с президен
том США Дж. Кеннеди. П, несмотря 
на это, у репродукторов и приемников 
собрались тысячи людей, которые с 
волнением слушали простые, всем 
понятные слова о мирной по.титике 
Советского Союза, деловых предложе
ниях по сохранению и упрочению ми
ра на земле.

Трудящиеся Приморья поддержи
вают мирную политику Советского 
правительства и заявляют о своей 
неуклонной решимости трудовыми де
лами укреплять могущество нашей 
великой Родины.

Научный сотрудник Дальневосточ
ного филиала Сибирского отделения 
Академии наук СС()Р М. В. Бадлак 
сказала:

—  Ніпіита Сергеевич Хрущев в 
своем выступлении говорил о разору
жении, о том, что Советское прави
тельство готово принять предложе
ния о контроле над разоружением, но 
и от правительств капиталистических 
стран требуется, чтобы они приняли 
конструктивные планы разоружения. 
Такая договоренность приведет к  на
дежному миру на земле, устранит 
угрозу войны. Важным является во
прос о заключении мирного договора 
с Германией, устранение постоянно
го очага напряженности в Западном 
Берлине.

Мир советским людям нужен для 
того, чтобы строить счастливую, ра
достную жизнь, развивать науку, ис
кусство. Нам, работникам науки, 
очень близки слова Никиты Серге
евича о стремлениях советского на
рода к  миру.

Ч тобы  крепла м ощ ь Р одины
КОЛПАШЕВО. (Наш соб. корр.).

День 15 июня надолго останется в 
памяти колпашевцев. Выступление 
Председателя Совета Министров 
СССР товарища Н. С. Хрущева по ра
дио слушали почти в каждой квар
тире северного города.

—  Выступление Никиты Серге
евича, —  сказала инженер метео
станции М. А. Волошеч, —  проник
нуто глубокой заботой о мире. Совет
ское правительство все делает для 
того, чтобы обеспечить мир и друж
бу между народами, последовательно 
проводит ленинскую политику мир
ного сосуществования государств с 
различным социальным строем. Весь 
советский народ, все честные люди 
на земле приветствуют мирные пред
ложения Советского правительства

по вопросам о полном и всеобщем 
разоружении, о заключении мирного 
договора с Германией. Эти предло
жения — верный путь к прочному 
миру на нашей планете.

Де.тясь впечатлениями о выступ
лении Н. С. Хрущева, мастер строи
тельного . цеха кирпичного завода 
тов. Баранова сказала:

— Несмотря на поздний час, на
ша семья с огромным вниманием 
слушала выступление по радио до
рогого Никиты Сергеевича. Как всег
да, ярко ц просто он рассказывал о 
тех предложениях, какие выдвигает 
наша страна для смягчения междуна
родной напряженности. Мы, совет
ские люди, от всей души привет
ствуем миролюбивую внешнюю поли
тику Советского Союза.
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Проверяем выполнение принятых обязательств
Моогие животноводы 

Кртаошеинского района 
добялтсъ хороших успе
хов и продолжают улуч
шать достипо’тые ре
зультаты. Доярка Н. Максимова 

колхоза «Луч Востока» дер- 
асит первое место среди доярок по на
лою молока, среди птичниц района 
первенство занюгает птичница X. Су- 
баева из коліова 5гмени XX партсъез- 
да, получившая на одну куряцу-не- 
супгку по 80 яиц.

Колхозы «Ясный путь», имени 
Калинина, имени Жданова досрочно, 
к  1 июня, выполнили полугодовые 
обязательства по продаже государст
ву я т і.

Однако в целом район крайне 
ве>-довлетворительно выполняет по
лугодовые (^язательства по произ
водству и продаже государству мяса 
и молока. Колхозы выпо.тнили полу
годовые обязательства по продаже 
мяса государству на 32,7 процента, 
молока —  на 71,4 процента. Пого
ловье коров в колхозах возросло, 
но молока к  1 июня 1961 года госу
дарству продано на 22 тонны мень- 

, ше, чем за соответствующий период 
• прошлого года. В первой декаде ию
ня, по сравнению с третьей декадой 
мая, заготовки молока в районе уве
личились на 71 тонну, однако район 
резко отстает от других районов об
ласти.

С Л М О Т Е І С О М
Такце колхозы, как имени Калини

на (председатель тов. Игловский), 
«Победа» (председатель тов. Булав- 
ский), «Искра» (председатель тов. 
Гришкевич), свои полугодовые обя
зательства по продаже молока госу
дарству за пять месяцев выполни.’у і 
лишь на 49— 51 процент. Колхоз 
«Искра» продал государству на 666 
центнеров молока меньше, чем за это 
же время в прошлЛа году.

Во всех колхозах велик расход мо
лока на внутрихозяйственные нужды. 
В целом по • району он составляет 
32,4 процента от валового надоя, а в 
колхозах «Заря» —  43,8 процента, 
имени Ленина —  37,5 процента, 
имени Калинина —  37,6 процента.

За пять месяцев на рынке колхозы 
продали больше половины крупного 
рогатого скота и 42 процента свиней 
к  количеству скота, проданного госу
дарству. 9 процентов народившегося 
молодняка крупного рогатого скота и 
27 процентов поросят пало.

Крайне плохо развивается свино
водство. Выход поросят на одну сви
номатку составил в этом году только 
по 4,4 головы, а в колхозе имени 
XX партсъезда —  2,2. Колхозы 
«Луч Востока» и имени Сталина к

НА ЛЕСОСПЛАВЕ

БОЛЬШЕ ЛЕСЯ ПО 
БОЛЬШОЙ'* ВОДЕ99

С каждым днем условия' лесоспла
ва на реках области будп ухудшать
ся. В июне значительно уменьшился 
Зфовень воды на крупнейших сплав
ных магистралях — Чулыме и Кети. 
В дальнейшем уровень воды будет 
еще понижаться. Это обязывает 
сплавщиков комбината «Томлес» уси
лить напряжение в труде, чтобы как 
можно больше древесины отправить 
потребителям в полноводный период.

На 15 июня сплавщики области 
поставили народному хозяйству стра
ны 1.632 тысячи кубометров леса — 
на 332 тысячи кубометров больше, 

■* чем за гот же период в прошлом году. 
Однако навигация нынче открылась 
значительно раньше прошлогодней, и 
коллективы сплавных предприятий 
имели все -возможности сплавить дре
весины намного больше.

Резко снизились темпы лесоспла
ва в июне. За первую половину июня 
комбинат недодал потребителям бо
лее 50 тысяч кубометров леса. 18 
тысяч кубометров задолжали госу
дарству сплавщики Нарымской 
сплавконторы, 24 тысячи— Усть-Чу- 
лымской, 9 тысяч кубометров древе
сины —  сплавщики Каргасокского 
леспромхоза.

Во втором квартале шпалозаводам 
области необходимо поставить 125 
тысяч кубометров леса, на 15 июня 
поставлено лишь 53 тысячи кубо
метров. Особенно медленно поставля
ют сырье коллективы Каргасокского, 
Парабельского леспромхозов, Нарым- 
ской сплавной конторы.

На некоторых рейдах отгрузки 
укоренилась порочная практика — 
грузить баржи нераосортированной 
древесиной и отправлять ее на Том
ский лесоперевалочный и деревообра
батывающий комбинат, где ее вынуж
дены сортировать. В результате, на 
рейде комбината скапливается иног
да по нескольку барж, которые в 
ожидании разгрузки простаивают де

сятки часов. К  тому же на разгру
зочном рейде плохо организован труд 
рабочих. Вместо 5 барж по графику 
на комбинате разгружают в сутки 
лишь 4 баржи круглого леса.

Не выполняет план выкатки дре
весины из воды и Асиновскйй лесо
перевалочный и деревообрабатываю
щий комбинат. При суточном плане 
10 тысяч кубометров здесь выгружа
ют лишь 8 тысяч кубометров леса. 
На 15 июня на рейдах комбината 
скопилось 149 тысяч кубометров не- 
выгруженного из воды леса. Тысячи 
кубометров этой древесины уже обсы
хают на берегу, а древесина листвен
ных пород тонет.

В июне медленно сплавляют лес 
сплавщики Линевского леспромхоза 
с Байдуковского .сплавучастка. До 
сих пор десятки тысяч кубометров ле
са находятся на Орловском рейде 
Нарымской сплавконторы. Руководи
тели конторы крайне медленно при
нимают меры, чтобы отправить здесь 
древесину в полноводный период.

Настало время подобрать всю дре
весину, оставленную на сплавных 
путях во время аварий. Однако ру
ководители Нарымской конторы ни
как не могут собрать лес. разбросан
ный по реке Кеть. Плохо собирают 
разбросанную по берегу древесину 
сплавщики Томского комбината и 
других предприятий.

Многие отгрузочные рейды и при
чалы часто простаивают по вине 
речников. Вместо 88 лесовозов, за
крепленных Обским пароходством на 
перевозке леса по магистралям обла
сти. работает лишь 60— 75. В ре
зультате мощные погрузочные краны 
ПК-10 часто простаивают в ожида
нии барж.

Сплавщики комбината «Томлес» 
должны ликвидировать допущенное 
отставание, ускорить темпы лесо
сплава. щ

Продаже мяса государству еще не 
приступили, а колхозы «Ясный 
путь», имени XX партсъезда и «Ис
кра» полугодовые обязательства по 
продаже мяса государству выполнили 
на 14— 18 процентов.

В ряде колхозов до сего времени 
не организованы откорм и нагул ско
та. В сельхозартели имени XX парт
съезда 76 свиней-откормочников со
держатся в общем стаде. Не органи
зован откорм свиней в колхозах «Ис
кра» и имени Свсрдло'ва.

В колхозе имени XX партсъезда 
нагульный гурт крупного рогатого 
скота скомплектован из 140 голов, 
среди которых: два быка-производи- 
теля, выбракованные коровы, стель
ные нетели, отелившиеся первотелки 
и молодняк разных возрастов и упи
танности. Ясно, что пользы от этого 
^ ’рта будет мало. В сельхозартелях 
имени Свердлова. «Победа», «Искра» 
круглосуточная пастьба нагульных 
гуртов не организована.

Неудовлетворіительно закупаются 
излишки молока, мяса, яиц и шер
сти у населения. В деревнях Ива
новка, Крыловка, Былино, Рыба- 
лово длительное время не были орга
низованы молокоприемные пункты, 
а в поселках Семеновка, Баранове и 
Красный Яр, в котором население 
имеет в личном пользованші 1.042 
коровы, молокоприемные пункты не 
открыты и до сих пор.

Выездные пункты для заготовок 
скота у населения нигде не организо
ваны.

В сельпо нет кольцевых сборщи
ков, не во всех сельских Со'Ветах 
имеются заготовители, работа по за
купкам в основном возложена на про
давцов магазинов.

В результате ослабления органи
заторской работы за пять месяцев в 
районе заготовлено молока на 329 
центнеров меньше и мяса на 92 цент
нера меньше по сравнению с этим же 
периодом прошлого года.

Кривошеинский райком КПСС и 
райисполком не организуют по-на
стоящему борьбу за выполнение при
нятых обязательств, ослабили требо
вательность к  руководителям колхо
зов. партийным организациям, сми
рились с плохой организацией труда 
во многих колхозах района.

В ряде сельхозартелей запущена 
массово-по.читическая и партийно- 
организационная работа, очень пло
хо организовано внедрение опыта 
передовиков и достижений науки, 
крайне неудовлетворительно приме
няется принцип материальной заин
тересованности колхозников в обще
ственном труде.

Райкому КПСС я райисполкому 
пора по-боевому взяться за выполне
ние принятых районом обязательств 
по продаже государству продуктов 
животноводства.

В. ЦВЕТКОВ.

В пятом цехе томского завода 
«Томкабель» в дни трудовой 
вахты в честь X X II съезда 
КПСС успешно трудится брига
да, которой руководит Василий 
Мефодьевнч Кривошеин. Этот 
коллектив выпускает продук
цию отличного качества, выпол
няет сменное задание на 105<— 
110 процентов.

— Десятимесячное задание 
выполним ко дню открытия 
X X II съезда! — так решила 
бригада.

На снимке: бригадир В. М. 
Кривошеин и член бригады 
Л. П. Мацута.

Фото Ф. Хитриневича.

ЧЕРЕЗ 20 ЛЕТ
О С У Д Ь Б Е  Г Е Р О Е В - К О В П  А К О В Ц Е В

Тот, кто читал «Людей с чи
стой совестью», или любую дру
гую книгу о ковпаковцах, не за
был двух отважных друзей — 
Карпенко и Цимбала — это они 
чуть не расстреляли при первой 
встрече в брянских лесах... са
мого Ковпака, приняв его за не
мецкого шпиона. Друзья вместе 
с пятью товарищами из леген
дарной дивизии Родимцева по
пали в эти леса, оказавшись в 
окружении, а Ковпак искал там 
свой тогда еще маленький, соз
данный до прихода немцев, от
ряд. Все, как известно, окончи
лось благополучно. Карпенко и 
Цимбал с товарищами влились 
в отряд Ковпака, где они пока
зали бесстрашие и геройскую 
отвагу.

Карпенко, совершив много 
подвигов, геройски погиб. Цим
бала же судьба пощадила: на до
лю его досталось «только» семь _ 
тяжелых ранений и одна конгу-' 
зия.

Когда кончилась' его ратная 
страда, он поехал на родину же
ны (тоже партизанки) на Сум- 
щину и стал там председателем 
колхоза.

— Приезжал я в этот колхоз, 
когда Цимбал только приступил 
к работе, — рассказывает 
П. П. Вершигора. — Это было 
в начале сорок пятого. Что-то 
страшное. Все почти сожжено и 
уничтожено. А  работали только 
женщины. Один мужчина на 
весь колхоз — сам председа
тель, да и тот носит руку на пе
ревязи — не зажила еще седь
мая рана. Потом, конечно, село 
пополнилось и мужчинами,

Много книг написано о беззаветной борьбе в тылу гитлеров
цев партизанского отряда С. А. Ковпака. Популярнейшей из них 
является книга Героя Советского Союза П. П. Вершигоры — 
«Люди с чистой совестью». Ее автор, как известно, руководил 
разведкой легендарного отряда, а в конце войны был команди
ром 1-й украинской партизанской дивизия имени Ковпака, соз
данной по указанию Н. С. Хрущева.

Корреспондент ТАСС И. Артемов обратился с просьбой к 
П. П. Вершигоре — коротко поведать, какова судьба остав
шихся в живых героев книги, где они, что делают сейчас. Ниже 
дается рассказ писателя-партизана.

демобилизованными из армии.
Много сил и бессонных ночей 

потребовалось Цимбалу, чтобы 
возродить колхоз из пепла. А 
ведь он. казалось бы, имел не 
только моральное, но и фор
мальное право после ратных 
трудов хотя бы немного отдох
нуть, подлечить свои раны. И 
уж. во всяком случае, Герою 
Советского Союза, прославлен
ному командиру роты знамени
того партизанского отряда на
шлась бы работа и полегче и оп
лачиваемая выше, чем та. кото
рую выбрал он сам. Но так под
сказали ему поступить сердце и 
совесть.

Подняв колхоз. Цимбал с 
семьей поехал в свое родное се
ло, что недалеко от Кременчуг
ской ГЭС на Днепре. Там одно
сельчане тоже избрали его пред
седателем колхоза. И вот снова 
лихой ко.мандар-партизан выра
щивает кукурузу, производит 
знаменитое украинское сало.

Примерно также сложилась и

Экзамен на крепость слова
С большим энтузиазмом трудится 

в эти дни коллектив строителей на
шего управления. Строители включи
лись в социалистическое соревнова
ние в честь XXII съезда КПСС. Боль
шая ответственность за судьбу вы
полнения планов и обязательств воз
ложена на наши руководящие кадры 
призванные быть настоящими орга
низаторами производства.

Строительное управление было 
создано около восьми лет назад. За 
этот срок здесь выросло немало вы
сококвалифицированных специали-

С Л УЧАЙ  в СЕЛЕ ГАРЬ
Живописное село Гарь Асиновского 

района утопало в теплых лучах ве 
сеннего солнца. Свежий ветер доно 
сил с полей рокот тракторов, из окна 
была видна пустынная колхозная 
улица. Пришла весна, а с ней и но
вые заботы, дела. Многие сейчас на 
полях, на фермах. Каждый занят сво
им делом. Все рады неожиданно ран
нему приходу весны, пробудившейся 
природе.

Но Сергея Гацко в этот день не ра
довала весна. Он проснулся, почувст
вовав сильную боль в голове, когда 
другие садились уже обедать. Окру
жающие предметы мутно проплыва
ли перед глазами: пьянка накануне 
давала о себе знать.

«Надо опохмелиться». —  думал 
Гацко. Но еще вчера все деньги были 
израсходованы на водку.

Когда-то Гацко работал в леспром
хозе. Но давно это было. Гацко пре
вратился в шабашника-тунеядца. Он 
жил частными по^ядами, благо, что 
в Асиновском районе не перевелись 
добрые дяди, охотно предлагающие 
тунеядцу работу, не жалея государ
ственных или колхозных средств.

В колхозе имени Жданова Гацко 
взялся построить плотину на реке, за 
что получил солидный куш. Из-за 
плохого строительства плотину сразу 
же размыло. Но разве жалко Гацко 
колхозных денег?

А когда после очередной пьянки 
Гацко шел по деревне, раздумывая о 
том. где взять денег, снова нашелся 
добрый дядюшка. Это —  исполняю
щий обязанности председателя колхо
за имени Жданова Василий Андре
евич Волков, которьій в это вре.чя 
ли.хо катил на пролетке по улице се
ла.

— Ищу мастерового человека. — 
проговорил Василий Андреевич, оста
навливаясь около Гацко. —  надо

срочно установить в колхозе пилора
му. Не откажи, согласись, пожалуй
ста, Сергей Андреевич, —  с мольбой 
в голосе просил Волков.

Испытывая в душе тайную ра
дость от предложения Волкова и по
упрямившись для вида, чтобы больше 
запросить оплату. Гацко даже сов
рал. что имеет постоянную работу, 
поэтому вряд ли сможет установить 
пилораму. Потом великодушно дал 
согласие, услышав, что за работу бу
дет уплачено 150 рублей (в новых 
деньгах).

— Помогать мне будет мой сын 
Анатолий, а вот где мы возьмем 
третьего? —  сказал в заключение 
сделки Гацко. —  А впрочем есть у 
меня на примете один человек.

...В небольшой душной комнате с 
наглухо закрытыми окнами собра
лось несколько баптистов-пятилеоят- 
ников. В переднем углу —  неболь
шой светильник слабо освещал по
мещение. Люди шелестели страница
ми «святых» книг, истово крести
лись. Среди других выделялась фигу
ра «брата» Николая, спина которого 
чаще других сгибалась в земных по
клонах перед ликами святых. Мало 
кто знал, что этот баптист Михайлов 
Николай Ефимович —  пьяница и 
морально разложившийся человек, 
скандалист и тунеядец, трижды су
димый за кражи и хулиганство. Ми
хайлов. бросив жену, женился вто
рой раз, нигде не работал. Именно к 
нему-то и направил свои стопы Сер
гей Гацко в сопровождении Василия 
Волкова.

«Религиозный» тунеядец Михай
лов. только что покинувший молель
ный дом. моментально преобразился. 
Почуяв возможность легко зарабо
тать и выпить, Михайлов тут же со
гласился участвовать в подряде.

Так с легкой руки В. Волкова три 
тунеядца оказались в деревне Ильин
ка, где в течение нескольких дней 
установили пилораму для колхоза 
имени Жданова.

Получив деньги в колхозной кассе 
и распивая водку, «брат» Николай 
заплетающимся языком говорил: 
«Интересные же люди в этом колхо
зе. И до чего доверчивы! Кассир Ни
на Русина денежный ящик даже не 
ставит на ночь в сейф —  вводит в 
искушение бывалых людей».

Через несколько дней, пропив кол
хозные деньги, «брат» Николай в 
11 часов вечера пробрался к конторе 
колхоза, взломал топором окно и про
ник внутрь. С похищенным денеж
ным ящиком, где было 1800 рублей, 
Михайлов убежал за деревню. Но вос
пользоваться похищенным ему не 
удалось. С помощью колхозников он 
был схвачен с поличным.

Скоро преступник предстанет пе
ред судом, получит по заслугам. Но 
удивляет ротозейство людей, которые 
допускают бездельников и тунеядцев 
к колхозному добру, пользуются их 
услугами, дают им возможность легко 
жить за чужой счет.

Указ Президиума Верховного Сове
та РСФСР «Об усилении борьбы с 
липами, уклоняюніимися от общест
венно полезного труда и ведущими 
антиобщественный паразитический 
образ жизни» встречен с огромным 
удовлетворением всеми честными 
людьми. И надо сделать так, чтобы 
везде земля горела под ногами туне
ядцев.

И. УСКОВ,
помощник прокурора Томской
области, младший советник 

юстиции.
С. ХРИПУНОВ, 

старший следователь, юрист 
I класса.

стов, умелых организаторов коллек
тива.

В эти годы на стройку пришла 
большая группа вьшускников техни
кумов и институтов. Мы смело пору
чаем им ответственные участки рабо
ты. Одновременно растим кадры ру
ководителей из передовых рабочих и 
бригадиров, создавая им условия для 
учебы в специальных учебных заве
дениях.

В. И. Киселев пришел на стройку, 
не имея специального образования. 
Работал он старшим инспектором по 
кадрам, затеи поступил на вечернее 
отделение строительного техникума, 
успешно закончил его и стал учиться 
на вечернем отделении в строитель
ном институте. Сейчас тов. Киселев 
—  прораб на строительстве пионер
ского лагеря, состоящего из несколь
ких корпусов. На строительной пло
щадке тов. Киселев успешно справ
ляется с делом. Он ведет и общест
венную работу: в течение нескольких 
лет редактирует стенную газету уп
равления.

И.1ІІ другой пример. В 1954 году 
в стройуправление пришел рабочий 
Э. А. Шмидт. Он также затем успеш
но закончил строительный техникум 
и был назначен мастером участка, В 
настоящее время работает прорабом. 
Такой же путь от рабочего до руково
дителя прошли мастера тт. Данилов, 
Миловец, Князева, Веллер и другие.

Постоянно учиться, повышать свой 
идейный и профессиональный уро
вень стало органической потреб
ностью молодежи. Каждый третий в 
напіем коллективе учится в школах, 
институтах, техникумах, в кружках 
по повышению квалификации, сети 
партийного просвещения.

Многие инженерно-технические 
работники ездили на передовые 
стройки страны, где изучали опыт, 
занимались на курсах по повышению 
квалификации, участвовали в работе 
всесоюзных совещаний строителей.

Молодые специалисты настойчиво 
учатся у опытных руководителей. 
Охотно перелают им свой опыт стар
ший прораб тов, Кисин. проработав
ший на -стройках Томска около 
40 лет, тов. Погожее и другие.

Каждый участок производства у 
нас сейчас возглавляют грамотные 
руководители. Инженерно-техниче
ские работники являются организа
торами внедрения в производство ин
дустриальных методов строительства. 
По их инициативе и при непосредст
венном участии на стройках внедре
но изготовление сборных фундамент
ных панелей, освоены свайные осно
вания под жилые дома, поточное 
строительство.

Большинство руководителей уча
стков активно участвуют в воспита
нии коллектива. Главный инженер 
управления тов. Кулай —  пропаган
дист. прорабы тт. Федоров. Зимин 
руководят кружками технической 
учебы рабочих, мастер тов. Ковален
ко —  хороший агитатор и т. д.

Однако хозяйственные руководите
ли участков слабо участвуют в ор
ганизации соревнования за комму
нистический ТРУД.

Партийное бюро. руководство 
стройкой стремятся постоянно вос
питывать у  руководителей чувство 
ответственности за порученное дело. 
У нас организован постоянный кон
троль за ходом выполнения планов, 
исполнением решений собраний, гра
фиков производства работ, за качест
вом строительства. Мы используем 
прежде всего методы убеждения, по
могаем молодым специалистам, но к  
тем. кто безответственно относится 
к  делу, применяются и меры взы
скания.

На оідном участке при закладке 
фундаментов под жилые дома были 
допущены серьезные нарушения тех
нологии, На расширенном заседании 
партбюро и постройкома, на котором 
присутствовали все инженерно-тех
нические работники стройки, этот 
факт был обсужден. Руководителей 
участка подвергли резкой критике. 
Руководству управления было пред
ложено рассмотреть вопрос о даль
нейшем пребывании на руководяших 
до.чжностях некоторых инженерно- 
технических работников. Начальник 
участка был переведен в старшие 
прорабы, прораб уволеіі. Недавно за 
срыв сроков ввода жилья в эксплуа
тацию и плохую организацию труда 
начальник одного из участков тов. 
Киселев понижен в должности.

Пятимесячную программу управле
ние успешно выполнило.

Но у нас еще много недостатков в 
воспитании кадров. Партбюро не до
билось того, чтобы каждый инженер
но-технический работник чувствовал 
высокую ответственность .за судьбу 
планов, постоянно повышал свой про
фессиональный ѵривень. Партийная 
организация в своей воспитательной 
работе не дошла ло каждого инжеиер- 
но-техничегкого работника.

Много недостатков и на строитель
ных площадках. На ряде .объектов 
низко качество работ, слабо механи
зируются трудоемкие процессы. На 
решение этих задач партбюро направ
ляет сейчас внимание всех руководя
щих работников управлрния.

П. ЛУКЬЯНОВ, 
секретарь партбюро строитель
ного управления ГРЭС-2.

послевоенная судьба другого со
ратника Ковпака — Павловско
го. помощника командира отря
да по хозяйственной части — 
поильца и кормильца партизан, 
лихого диверсанта и предан
нейшего коммуниста. Читатель, 
конечно, помнит этот яркий об
раз, который любовно выписан 
в каждой книге о ковпаковцах. 
Павловский дрался против не
мецких оккупантов еще в 1918 
году в отряде Щорса...

Был в бывшем казачьем мо
настыре возле Каховки виногра
дарский совхоз. «Был» — пото
му, что враг оставил от него од
ни камни да пепел. Многие не 
отважились идти в такое хозяй
ство. А  старый партизан сам 
вызвался его восстанавливать.

— Ну и досталось же ему там,
— говорит Петр Петрович Вер- 
Шйгора. — Сколько ночей недо
спал он! Года два с лишним жил 
в землянке с семьей. Спасибо 
комсомольцам. Субботниками и 
воскресниками соорудили они 
своему директору жилье из раз
рушенной кельи бывшего на
стоятеля монастыря. Побывал я 
и у него. Совхоз в то время уже 
процветал.

Заговорив о старых партиза
нах, нельзя было, разумеется, 
не вспомнить о начальнике шта
ба отряда Базыме, о старом 
щорсовце Кореневе, увидев ко
торого впервые, кажется, ве
сельчак Карпенко, сказал: «Ну, 

\ • куда ему воевать, ведь он на 
елку лишь годится: Дед Мороз, 
да и только». Но «Дед Мороз», 
как известно, вскоре показал, 
на что способны старые партиза
ны,

— Великий труженик Григо
рий Яковлевич Базыма сейчас 
на пенсии, — прод<йіжает пи
сатель. Герой Советского Союза. 
Книжку написал. Живет в род
ном Путивле. Там же и тоже на 
пенсии и старик Коренев. Я бы
вал у них. Побывали и они у ме
ня. С «Дедом Морозом» в пос
ледний раз виделись нынешней 
зимой — он приезжал в Моск
ву.

— А  где и кем сейчас лихие 
командиры-ковпаковцы — Куль- 
бака, Бакрадзе, «Усач»-Ленкин. 
Матюшенко, Войцехович, Бе
режной?

— Все они живы и здоровы, 
всем им присвоено высокое зва
ние Героя Советского Союза. 
Кульбака после войны работал 
председателем райисполкома, а 
сейчас — директор крупного 
пенькозавода, Давид Бакрадзе
— председатель одного из рай
исполкомов в столице родной 
Грузии — в Тбилиси. Ленкин с 
Войцеховичем пошли по лесной 
части. Первый из них — круп
ный инженер в Марийской рес
публике, второй руководит лес
промхозом в Киевской области. 
Матюшенко работал секретарем 
райкома партии и председателем 
колхоза. Сейчас на пенсии.

— Бережной — в армии. Не
давно Горьковское областное из
дательство выпустило его книж
ку о партизанских делах — 
«Записки разведчика». Кстати, 
выяснилась одна деталь. До 
партизанского отряда Ковпака 
Бережной и его дружок Тідтелѳв 
(он сейчас в Оіиске руководит 
выращиванием цветов) дрались 
с врагом в соединении ныне 
Маршала Советского Союза 
Бирюзова. В 1941 году эти два 
товарища вынесли своего тяже
ло раненного командира с поля 
боя...

Разговорились с писателем о 
партизанской молодежи — о 
Се.мене Тутученко, молодом ар
хитекторе. работнике партизан
ского штаба, Ане Маленькой, 
Володе Зеболове, Кате-радист- 
ке, Володе Лапине и других 
ковпаковских орлятах.

— Вы помните, конечно. Ту- 
гученко хотя бы по «Людям с 
чистой совестью», — говорит 
П. П. Вершигора. — У нас его 
почему-то звали в шутку архи
вариусом. Задорный, он вдохно

венно мечтал о времени, когда 
будет строить здания, радую
щие человека своими пропор
циями и своим интерьером. 
Между прочим, вняв его моль
бе, Ковпак и комиссар Руднев 
сохранили в тылу врага какой- 
то мост уникальной архитекту
ры и редкостную колокольню, 
откуда нас враг поливал свин
цовым ливнем. Только напрасно. 
Позднее фашисты взорвали эти 
архитектурные уникумы... Пос
ле войны Герой Советского Со
юза Тутученко восстанавливал 
город-герой Севастополь, буду
чи его главным архитектором. 
По его проектам построено не
мало зданий в Киеве.

О Володе Зеболове. На фин
ской войне он остался без обеих 
рук. Профессору-хирургу, ле
чившему его. каким-то чудом 
удалось, раздвоив кости на пра
вой руке, сделать ему подобие 
конечности. Таким он прибыл в 
отряд Ковпака. В свободные от 
ратных дел часы он часто уеди
нялся в лес и вслух читал Мая
ковского.

Сейчас Владимир Зеболов — 
преподаватель истории в педа
гогическом институте -в Ново- 
зыбкове, недавно подготовил 
диссертацию на кандидата исто
рических наук. Печатается.

Аня Маленькая, как по.мнит 
читатель, была радисткой и 
нечто вроде секретаря разведки 
отряда. Сейчас это — мать трех 
детей. Работает. Муж ее — ли
тератор. Несколько лет семья 
жила в Китае.

Помнит читатель, разумеется, 
и Катю-радистку. С ней случи
лось несчастье: сломала руку, 
когда спустилась на парашюте, 
прилетев с «большой земли» в 
расположение отряда.

Корчась от боля, девушка ра
ботала на рации.

После войны Катя — народ
ный судья в Сумской области. 
Окончила без отрыва от работы 
юридический институт.

Петр Петрович ‘ Вершигора 
вспоминает Володю Лапина, это
го удалого юного разведчика и 
связиста, влюбленного в комис
сара отряда Руднева.

— Володя работает мастером 
на Купавинской фабрике в Под
московье. Там платки выпуска
ют. В Подмосковье живет также 
наш другой партизанский раз
ведчик и товарищ Володи — 
Михаил Федоренко, оказавший
ся очень способным изобретате
лем. Недавно он создал машину, 
которая механически крутит 
бахрому платков. До оих пор во 
всем мире эта операция дела
лась вручную.

— Михаил создал' коевструк- 
цию, а Володя взялся на своей 
фабрике освоить ее. Ну, как 
всегда в таких случаях бывает. 
— в новой машине оказались 
неполадки, которые изобрета
тель не хочет признавать, сва
ливая вину на тех, кто осваива
ет его детище. И вот как при
дут два друяска ко мне, да как 
начнут ругаться — потеха, да и 
только... А  все-таки машине да
ли путевку в жизнь, работает. 
И в этом, разумеется, немало 
помог Михаилу Володя.

— Невозможно рассказать в 
одной—двух беседах о всех на
ших бойцах и командирах, и о 
том. как слоншлась у них жизнь 
после войны, — говорит писа
тель. — Одно только можно 
сказать, что были они людьми 
чистой совести, такими и оста
лись...

Вот хотя бы такой факт. Н ьк 
нешней весной приезжаю в 
Гродно. Совершенно случайно 
узнаю, что там работает дирек
тором школы бывший боец на
шего отряда Аня Василец (те
перь цо мужу — Овчинникова). 
Пришла она к нам в ноябре со
рок второго. До этого работала 
в тылу врага в подпольной ком
сомольской организации. Но их 
выдал предатель и организацию 
постигла участь «Молодой 
гвардии». Немногие спаслись, в 
том числе и Аня.

Сколько тягот перенесла она 
в нашем отрядеі В Карпатах ее 
ранило. Товарищи сразу не, за
метили этого, и она оказалась 
одна. Потом встретила раненого 
же Колю Гапоненко. Перевязав 
рубашкой Коли своя раны, они 
пятнадцать дней шли голодные, 
питаясь чем лотало, н совершен
но обессиленные, все же соеди
нились с отрядом... И очень 
немногие знали прошлый боевой 
путь этой скромной учительни
цы, матери двух детей.

Вот они, люди с чистой сове
стью, пламенные патриоты со
циалистической Отчизны)
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Плот за кормой
Опасно судоходство на Кети. 

Во время большой воды от капи
тана буксирного теплохода тре
буются особая осторожность и 
умение, чтобы вести плот точно 
по фарватеру.

Летом плотоводов подстере
гают опасные перекаты, песча
ные отмели, извилистые прото
ки. И только тот побеждает 
грудную реку, кто крепко дер
жит шт^'рвал в руках, кто овла
дел грудны.ч мастерством плото
вода.

V

Перед рейсом капитан тепло
хода «Таллин> Алексей Егоро
вич Данилов собрал ксшанду.

— Предстоит ответственный- 
рейс, товарищи.' Хотя сплавщи
ки подготовили плот хорошего 
качества, но объем его около че
тырех тысяч кубометров — зна
чительно больше нормы. Вы по
нимаете, что такое буксировка 
плота при большом напоре воды.

— Плот будет доставлен точ
но в срок, — за всех ответил 
штурман-.механик Алексей Титя-

— Команда к рейсу готова...
Последние минуты перед от

плытием. Сплавщики заносят на 
головку плота волокушные цепи, 
укрепляют их тросф« и сбра
сывают на дно.

Дав прощальный гудок, -«Тал- 
дан» снимает плот с рейда.

Первую вахту несут в рубке 
капитан теплохода и рулевой- 
моторист Николай Каташев.

Капитал вышел на палубу.
. Медленно плывут навстречу ле
систые берега. Позади теплохо
да на буксире темнеет масса 
плота. Сколько таких плотов до
ставил он к  месту назначения за 
свою жизнь! Одиннадцатый год 
плавает А  .Е. Данилов на сибир
ских реках.

Он знает все перекаты Кети. 
Но из.менчива таежная река: 
там, где раньше был глубоко-, 
водный фарватер, в этом году 
появились опасные отмели. 
Смотри в оба, чтобы не напо
роться на них!

Серый сумрак короткой се
верной ночи окутал берега. За
гораются огни бакенов, пере
вальных столбов — немых дру
зей речников, заботливо уста
новленных на берегу.

Штурман-механик Алексей 
Тнтяев внимательно наблюдает 
за механизмами. Алексей влюб
лен в свою профессию. Нынче 
— третья навигация в его жиз
ни. Два года тому назад он 
сжончил Новосибирское речное 
училище, решил трудиться в 
Сибири. О свое.м выборе не жа
леет. Трудностей много, но по
учиться есть у кого, есть где 
приобрести настоящую закалку.

—- Толковый речник. — 
одобрительно отзывается о нем 
капитал Данилов. — Что ни на
вигация. то новое повышение. 
Начинал рулевым-мотористом, в 
прошлом году плавал штурма
ном, помощником механика, а в 
эту навигацию — штурманом- 
механиком, — И помолчав, до
бавляет: — Со временем хоро
шим капитаном станет.

Причудливо петляет Кеть. 
Крутые повороты сменяют друг 
друга. От перевала к перевалу 
медленно движется теплоход. 
Послушно следует за ним плот, 
управляемый умелой рукой ру
левого. Но беда, если караван 
попадает в корчеванный яр. За
стрявшие на дне деревья могут 
зацепиться за пучки леса, и тог-

Шестой номер 
журнала

„Сибирсние огнн"
С 1961 года журнал «Сибирские 

огни» из органа Новосибирского от
деления Союза писателей превращен 
в орган Союза писателей Российской 
Федерации.

В только что вышедшем шестом 
номере дан подробный отчет о «Не
деле сибирских писателей» в Москве.'

Журнал отмечает 25 лет со дня 
смерти великого пролетарского пи
сателя А. М. Горького произведением 
Вячеслава Лебедева «Горький в Аме
рике». В нем автор рассказал о мно
гом из того, что не было до сих пор 
известно широкому кругу советских 
читателей.

Значительное место в журнале за
нимает продолжение романа Сергея 
Сартакова «Ледяной клад».

Поэтический раздел представлен 
новыми стихами Михаила Скуратова, 
К. Лисовского, М. Горбунова.

Краеведы и все интересующиеся 
знаменитой Юдинекой библиотекой 
найдут в шестом номере большую 
статью П. Войтики «Новые материа
лы о Юдинекой библиотеке». В ней 
рассказано о мотивах, побудивших 
Юдина продать свою библиотеку в 
Америку.

Критический раздел журнала от
крывается статьей К). Маяна «Про
лог», посвященной 150-летию со дня 
рождения великого русского критика 
В. Г. Белинского.-

Кроме того, читатель найдет в 
журнале и рассказы Д. Черепанова и 
Тамары Камневой, и очерк И. Галь
ченко «В разведку за золотом», и 
стихи Г. Прибыткова о старейшем 
пейзажисте Алтая Д. И. Кузнецове, и 
обозрение новинок литературы.

да... пошб плот. Нл ни минуту 
не отт^ывает взгляд от реки 
штурвальный.

Теплоход приближается к Ку- 
зуровскому перевалу. Вышед
шая из берегов река здесь зато
пила старую запань сплавного 
участка. Темная гладь реки сли
вается с раоплывшнмися в ноч
ной темноте прибрежными ку
старниками. Под водой справа 
находятся сейчас острые голов
ки запани.

— Левее, еще левее! Так дер
жать!

Однако сильное течение под
хватывает плот и медленно не
сет к  берегу, к затопленным го
ловкам запани. Если сядут пер
вые пучки, они потянут за собой 
и другие. Выход один: «зало
мить» плот так, чтобы он про
шел головкой к  левому берегу.

— Прибавить обороты!
Николай Каташев делает по

ворот влево.
Опасность... Она поджидает 

речников за каждым крутым 
поворотом реки, в любую мину
ту. Но дружный экипаж «Тал
лина», которому заслуженно 
присвоено звание коллектива 
коммунистического труда, не 
знает аварий. В самых тяжелых 
рейсах команда выходила из 
трудного положения. Не случай
но «Таллин^'» поручают наибо
лее сложные задания.

V
.Все ниже по течению Кети 

спускается теплоход. Тяжелые 
тучи заволокли небо. Накрапы
вает дождь, ухудшилась види
мость. На вахту становятся ка- 
пи-ган и рулевой-моторист Ан
дрей Горбунов. Изредка Анд
рей включает в рубке электри
ческий свет. Проверяет местона
хождение по лоцманской карте.

Приближается самый опас
ный участок пути — крутой Па- 
нофский перевал. Перед входом 
в протоку, на Комаровском Яру, 
плотоводсв поджидает специаль-. 
ный теплоход сопровождения — 
«Сухуми».

Низкий звук сигнальной си
рены летит над водой. Через 
полминуты с «Сухуми» ответил 
прожектор: теплоход готов ока
зать помощь.

«Сухуми». развереувшись, 
подходит к  борту «Таллина».

Караван приближается к  пере
валу. Но перед входом в него 
сильное свальное течение может 
затянуть плот в протоку. Не раз 
здесь выбрасывало плоты на ле
систый остров.

Капитан сам становится к 
штурвалу.

Андрей Горбунов, стоя на па
лубе, зорко следит за положе
нием плота. Вот течение уже 
подхватывает плот и прижима
ет его к протоке. Наперерез пло
ту спешит «Сухуми». Бортом 
теплоход поджимает хвост пло
та.

Данилов увеличивает обороты 
двигателя. Капитан разворачи
вает теплоход против течения. 
Плот медленно удаляется • от 
протоки, входит на Большой Па- 
новский перевал.

Вибрирует корпус судна. Сей
час всю свою мощность двига
тель отдает гребному винту. 
Яростные потоки пены вскипа
ют за кормой. Точными резки
ми движениями Данило® манев
рирует теплоходо.м.

Впереди — крутой поворот. 
А  за ним — так . называемая 
«суводь», которая затягивает 
плот на берег. Нужно как можно 
ближе подойти к  левому яру. 
отвести плот от «суводи».

Все ближе берег.. Кажется, 
что теплоход неминуемо вре
жется в прибрежный кустарник. 
Но в последний момент ка*пи- 
тан меняет курс. Плот, минуя 
опасное место, выходит на глу
боководный перевал.

Трудный рейс подходит к 
концу. Все чаще встречаются на 
пути селения, все медленнее те
чение: чувствуется подпор об
ской воды. И вот. наконец, по
казались огни Тогурского рейда.

Команда «Таллина» достави
ла плот к месту назначения точ
но по графику. В пути не поте
ряно ни одного бревна.

Теплоход выходит на широ
кий плес Оби. Через несколько 
часов — снова в путь. Дружный 
экипаж коммунистического тру
да обязался в честь X X II съезда 
КПСС выполнить навигацион
ный план к 1 октября. Каждый 
успешный рейс — шаг к досроч
ному выполнению обязательст
ва. ^

Е. ВОСТРУХОВ.
Борт теплохода «Таллин».

ЕСТЬ ГОДОВОЕ 
ЗАДАНИЕ!

КАРГАСОК. (По телефону). Механизаторы Сангальского ле
сопункта Каргасокского леспрешхоза готовят личные трудовые 
подарки X X II съезду КПСС. Малая комплексная бригада, ру
ководимая знатным трактористам области Василием Мытничен- 
ко. первой на лесопункте вьшолнила годовое задание. Бригада 
заготовила, стреле®ала и погрузила крупнььми пакетами 10.400 
кубометров древесины. Ко.мплексная выработка на каждого чле
на бригады составила 27 кубометров леса в смену. В среднем 
каждую смену бригада заготавливала, трелевала и грузила по 
83 кубо.метра леса.

Досрочно выполнила годовой план заготовки, трелевки и по
грузки древесины комплексная ‘бригада Александра Киреева. 
Вместо 35 кубометров по норме лесорубы ежедневно давали по 
72 кубометра древесины. Заканчивают вьшолиекие годовых за
даний комплексные ^игады  тт. Калюжного и Шваберланда.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Пять канатов 
вместо четырех

В
Куда пойти учиться

ТОМСКОМ МЕДИЦИНСКОМ...
Семьдесять три года назад по 

инициативе творца периодиче
ской системы химических эле
ментов Д. И. Менделеева, иссле
дователя Заполярья А. М. Сиби- 
рякова, писателей В. Г. Королен
ко, Г. И. Успенского и других 
прогрессивных деятелей России 
в Томске был открыт универси
тет с медицинским факультетом.

В 1930 году медицинский фа
культет был выделен из уни
верситета — образовался Том
ский государственный медицин
ский институт. Тогда же были 
открыты новые факультеты — 
педиатрический и фармацевти
ческий.

Если до 1917 года медицин
ский факультет не вьшустил н 
полутора тысяч врачей, то за го
ды Советской власти медицин
ским факультетом, а затем ме
дицинским институтом вьшуще- 
но 11.888 врачей н 845 прови
зоров. Томский медицинский ин
ститут стал одним из крупных 
вузов Российской Федерации.

Для обучения студентов, кро
ме теоретических кафедр, ис
пользуются клиники, а также 
городская больница, онкологиче
ский диспансер, институт физи
ческих методов лечения, рес
публиканская нейро-психнатрн- 
ческая больница, туберкулез
ный диспансер, кожно-венероло
гическая больница и другие 
лечебные учреждения.

Врачи, окончившие Томский 
медицинский институт, трудятся 
во всех уголках страны. Наши 
воспитанники руководят научно
педагогической н лечебной рабо
той в ряде вузов Советского Со
юза. Среди выпускников ин
ститута — вице-президент Ака
демии медицинских наук СССР 
академик В. Д. Тимаков, акаде
мик А. И. Нестеров, профессора 
Шадурский, В. Н. Губарь и 
многие другие видные ученые.

Около 20 профессоров, окон
чивших лечебный факультет, 
возглавляют кафедры института
— академик А. Г. Савиных,
члены-корреспонденты ^а д о - 
мин медицинских наук С. П. 
Карпов. И. В. Торопцев. Д. Д. 
Яблоков, заслуженный деятель 
науки профессор Д. И. Гольд
берг. профессора К. Н. Зиверт, 
А. А. Ковалевский. В. Т. Сереб
ров, М. Г. Сергиева, А. Ф. Смы
шляева, А. С. Саратиков, 
Н ПГ Федотов, А. Г. Фетисов. 
А. М. Хлопков. С. П. Ходкевич, 
К. Н. Черепнин и другие.

Усилия ученых института на- 
гфавлены, главным образом, на 
изучение краевой медицины, бо
лезней пищевода, желудка, лег
ких. крови, а за последние годы
— лучевой болезни. Вопросам 
іЧ)удной хирургии посвящены 
работы заслуженного деятеля 
науки академика А. Г. Савнньіх 
и его учеников. Им был разрабо
тан новый метод чрезбрюшиі^ 
ного подхода к  органам грудной 
клетки, который используется 
для оперативного лечения пищ^ 
вода и желудка, для операций 
на сердце и сердечной сорочке.

Профессор С. П. Ходкевнч и 
ассистент А. Я. Дахнова разра
ботали метод бронхо-легочной 
новокаиновой блокады, пред
ставляющий не только теорети
ческий, но и значительный прак
тический интерес прж лечении 
ряда заболеваний.

Исследования по изысканию 
новых лекарственных препара
тов из сибирского сырья были 
начаты по инициативе и под ру
ководством академика Н. В. 
Вершинина. Сейчас они продол
жаются его учениками профес
сорами Е. М. ДуМеновой и 
А. С. Саратиковым. За послед
ние годы ряд лекарственных 
препаратов из местного сырья 
внедрен в практику.

Изучение эпидемиатогии, 
клиники, профилактики и лече
ния туляремии, клещевого эн
цефалита и заболеваний с при
родной очаговостью проводится 
большим коллективом ученых 
под руководством заслуженного 
деятеля науки профессора
С. П. Карпова.

Сотрудники кафедры глазных 
болезней и коллектив окулистов 
области под руководством про
фессоров А. Г. СватиковоЙ и 
М. Г. Сергиевой проделали 
большую работу по ликвидации 
заболеваний трахомой в Том
ской области.

За последние годы в связи с 
открытием при институте бета- 
тронных лабораторий под руко
водством члеіна-корреспондента 
Академии медицинских наук 
И. В. Торопцева и заслуженного 
деятеля науки профессора Д. И. 
Гольдберга развернулись ком
плексные исследования по изу
чению лучевой болезни.

В институте на трех факуль
тетах — лечебном, педиатриче
ском и фармацевтическом — 
обучается сейчас около трех ты
сяч студентов.

Лечебный факул^>тет готовит 
кадры высококвалифицирован
ных врачей общего профиля с 
широким теоретическим и прак
тическим кругозором. После 
прохождения специализации в 
клиниках института или в ин
ститутах усовершенствования 
врачей они получают квалифи
кацию хирурга, терапевта, нев
ропатолога. психиатра, окулиста 
и т. д.

На шестом курсе, изучая 
госпитальную терапию и хирур
гию, инфекционные болезни, 
акушерство и гинекологию, они 
работают под наблюдением ас- 
систеятов, доцентов и профессо
ров в лечебных учреждениях 
Томска и клиниках института.

На первом и втором курсах 
студенты начинают знакомиться 
с режимом лечебных учрежде
ний. уходом за больными. В это 
вре.мя они проходят непрерыв
ную производственную практи
ку. На третьем курсе студенты 
работают в качестве палатных 
дежурных сестер, на двухмесяч
ной производственной практике 
после четвертого курса трудят
ся в качестве фельдшеров, по
мощников врачей, а нередко и 
замещают врача. Производст
венную практику на пятом кур
се студенты проходят, занимая 
уже должности врача-терапевта, 
хирурга или акушера-гинеколо- 
га.

Педиатрический факультет 
института существует около 20 
лет. Это один из первых педиат
рических факультетов Сибири. 
Им выпущено около тысячи 
врачей-педиатров (детских вра
чей). Все увеличивающаяся сеть 
детских учреждений в нашей

стране требует и з^величения 
числа врачей-педиатров.

Производственную практику 
на старших курсах будущие пе
диатры проходят в основном на 
лечебных базах, в оздоровитель
ных учреждениях.

Перед врачом, окончивши.м 
педиатрический факультет, от
крываются широкие перспекти
вы. Он может работать в боль
ницах и поликлиниках, быть 
врачом в детских яслях, домах 
ребенка, детских санаториях, 
школах-интернатах, в школах 
общего типа, санаториях и дру
гих детских учреждениях.

На фармацевтическом фа
культете готовятся фармацевты 
высшей квалификации для рабо
ты в аптечных учреждениях, на 
галеновых фабриках, фармацев
тических заводах, в аналитиче
ских лабораториях различного 
химического профиля, в меди
цинских и поликлинических ла
бораториях.

Среди специальностей, кото
рые получают выпускники фар
мацевтического факультета, осо
бое место занимает судебная хи
мия. Только специалистам. с 
фармацевтическим образовани
ем дается право заниматься су
дебнохимической экспертизой и 
работать судебными химиками.

За пять лет обучения студен
ты получают разностороннее об
разование, изучая ботанику, 
анатомию, физиологию, микро
биологию, фармакологию, неор
ганическую, органическую, био
логическую, аналитическую, 
физико-коллоидную, судебную, 
фармацевтическую химию.

С первого курса обучение на 
кафедрах института сочетается 
с непрерывной производствен
ной практикой в датечных уч
реждениях. крупных ботаниче
ских садах и на предприятиях 
фармацевтической промьшілен- 
ности.

В нашем институте есть все 
условия для подготовки высоко
квалифицированных специали
стов. решивших отдать свою 
жизнь благородному делу — 
охране здоровья трудящихся.

В. СТЕРХОВ, 
декан лечебного факультета 

Томского медицинского инсти
тута, доцент.

В дни всенародного соревно
вания в честь X X II съезда 
КПСС бригада столяров-сбор- 
щиков, которую возглавляет 
А. Панасенко, решила бороться 
за звание коллектива коммуни
стического труда.

Бригада решила выполнять 
недельное задание за пять дней. 
Бригадир сам теперь будет про
верять качество продукции без 
помощи контролеров отдела тех
нического контроля.

На снимке: бригадир пере
довой бригады мебельщиков 
Л. Панасенко.

Фото л. Семенова.

Год назад демобилизованный 
воин Семен Килин цршпел на за
вод сборного железобетона 3 
треста «Стройдеталь» в Тозгеке.

Сейчас он со (жоим напарником 
Геннадием Шакировым выполняет 
самую сложную операцию при 
производстве восемнадцатлметро- 
вых балок —  свивает стальные 
канаты на сбивочной  машине.

XXII съезд КПСС молодой рабо
чий решил встретить личным тру
довым подарком: ежесменно сви
вать один канат сверх плана.

Слово свое он держит. Еже
дневно Семен сдает мастеру вме
сто четырех по норме пять кана
тов.

Недавно заводской комитет 
профсоюза С. Т. Килину первому 
на заводе присвоил звание удар
ника коммунистического труда.

Я. МЕЖЕННЫЙ.

Закончился
фестиваль

Закончился четвертый фести
валь молодежи в городе Колпа- 
шево.

В городском Доме культуры 
состоялся заключительный кон
церт городской и сельской худо
жественной самодеятельности. 
Вечер закончился пьесой «Чу
жой дом», поставленной арти
стами народаого театра.

Во время фестиваля на город
ских и сельских сценах было 
дайо 150 концертов.

К . ОЖЕРЕЛЬЕВ.

В день— пуд 
молока от норовы!

В день — по пуду молока'От 
каждой коровы! С таким призы
вом к  животноводам Молчааов- 
ского района обратилась пере
довая доярка Тунгусовского сов
хоза депутат районного Совета 
Елена Палей. Инициатива эта 
находит горячую поддержку.

Высоких надоев добивается 
комсомолка с гришинской фе^ѵ 
мы коммунистического труда 
Галина Манетина. В результате 
раздоя коров она от каждой из 
16 своих питомиц получает по 
16 килограм.мо© молока. Галина 
Манетина успешно вьшолняет 
принятые на год обязательства. 
Она борется за надой в 3,100 
килограммов, а за пять месяцев 
уже получила по 1.580 кило- 
гра.ммов молока от каждой ко
ровы.

Соревнование за пудовые на
дои ширится на тунгусовской 
ферме Тунгусовского совхоза, К  
такому высокому показателю 
труда близки Та.мара Овчинни
кова, Галина Огреба и другие, 

В. МАНКОВ,

Для создания истории 
Сибири

В течение нескольких дней в 
Томске проходило совещание 
организационньпс групп по соз
данию четвертого и пятого то
мов истории Сибири. В этом со
вещании приняли участие уче
ные Томска. Владивостока, Ир
кутска. Кемерова. Рассмотрены 
планы-проспекты томов. Четвер
тый том охватит период от уста
новления Советской власти в 
нашей стране до принятия новой 
Конституции 1936 года. Руково
дитель орггруппы этого тома — 
заведующий кафедрой истории 
СССР Томского университета 
профессор И. М. Разгон.

В пятом томе будут освещшіы 
события, начиная с 1937 года 
до наших дней. Руководитель 
орггруппы пятого тома

ститель председателя президиу
ма Дальневосточного филиала 
Сибирского отделения Акаде
мии наук СССР кандидат исто
рических наук А. И. Крушанов.

Гастроли 
подходят 
% концу

Усяепшо проходят гастроли 
Красноярского краевого драма
тического театра имени А . С. 
Пушкина в Томске. За 15 дней 
работы красноярцы сыграли 20 
спектаклей.

Красноярцы побывали на 
творческих встречах с рабочими 
и служащими промышленных 
предприятий города, показали 
спектакли по телевидению. В 
клубе ГРЭС-2 студенты Красно
ярской театральной студии по
казали свой дипломный спек
такль «Слуга двух господ» 
К. Гольдони.

До конца гастролей остается 
одна неделя. За это время томи
чи еще могут посмотреть ряд 
интересных спектаклей наших 
гостей.

Клуб иностранных языков

заме-

НОВЫЕ
МАРКИ

Одно событие следует за дру- 
т м .  Совсем недавно мы стояли 
у репродукторов и. затаив дыха
ние, слушали сообщения ТАСС 
о первом космическом полете 
нашего соотечественника Ю. А. 
Гагарина. Вскоре филателисты 
СССР пополнили свои коллек
ции маркой с его портретом. За
тем были выпущены .марки с 
изображением корабля «Во
сток».

Не так давно весь мир отме
чал 100-летний юбилей со дня 
рождения выдающегося индий
ского писателя Рабиндраната 
Тагора. В честь этого события 
тоже выпущена марка. Недавно 
филателисты в свои альбомы 
вклеили марку за ЛЪ 2604. Она 
посвящена легендарному италь
янскому герою — борцу за сво
боду Джузеппе Гарибальди.

...Одних выступающих сменя
ют другие. Звучит песня «Ши
рока страна моя родная», ис
полняются веселые миниатюры 
из студенческой жизни, народ
ные английские и немецкие пес
ни, танцы. Это идет итоговый 
концерт клуба иностранных язы
ков, созданного в этом учебном 
году на филологическом фа
культете Томского педагогиче
ского института. Существует он 
совсем недавно. , Но популяр
ность его уже вышла за стены 
вуза. Организатор его — заве
дующая кафедрой иностранных 
языков О. А. Осипова. Занятия 
проводились два раза в месяц на 
немецком и английском язьшах. 
Студенты и преподаватели вы
ступали на занятиях с доклада
ми на иностранных языках.

Члены немецкого отделения

Новый поселок 
лесозаготовителей
На берегу таежной речки Ва- 

сюган рядом с поселком Тавриз 
вырастает новый поселок лесо
заготовителей Нюрольского лес
промхоза. Первые строители 
пришли сюда в апреле и уже 
возвели семь одноквартирных 
домов. Кроме того, из Калгана- 
ка перевезено и собрано девять 
домов.

К  зиме для лесозаготовителей 
будет подготовлено 80 новых 
квартир.

В. ПРОЩЕЛЫГИН.

Необыкновенный ребенок
16 января 1955 года у 
Нины Илларионовны 
Батуриной в селе Бату
рина Шегарспого райо
на родился сын. Его на
звали Александром, Ре
бенок весил 4,5 кило- 
грамма и вначале ничем 
не отличался от своих 
сверстников. Потом на
ступил бурный период 
развития. Шура рос не 
по годам. Сейчас ему 
іиесть лет и пять меся
цев. Вес его — около 60 
килограммов.

Рост Шуры — 126 сан
тиметров. объем груд
ной к.іь.ки — 95 санти
метров.

По силе он не уступа
ет взрослому. В под
тверждение можно при
вести несколько приме
ров.

Когда отчим мальчика 
работал в кузнице моло
тобойцем, Шура иногда 
заходил туда из лю
бопытства. Как-то он 
попробовал поднять по
лупудовую кувалду. Это 
удалось ему без труда. 
Тяжелый молот повино
вался каждому движе
нию рук юного силача.

Ребенок очень любит

играть со своими това
рищами. Зимой они 
удобно усаживаются на 
конных санях, а он, ух
ватив оглобли, катает 
целую ватагу по селу.

Шестилетний герку
лес охотно помогает ма
тери пилитъ дрова.

Что касается умствен- ■ 
ного развития Шуры, то 
оно отвечает его детско
му возрасту. Мальчику 
очень хочется учиться 
в школе. Он уже высчи
тал, когда это будет. 
«Пройдет аи.ча, потом

еще одна аи.м.а», — гово
рит необыкновенный 
ребенок.

Шура Батурин — по
слушный сын. Ласко
вый, кроткий. У него 
есть брат Коля — на 
три года моложе. Он 
развивается- обычно.

По словам матери, 
Шура перенес корь и 
больше не болел.

Шестилетним силачом 
из деревни Батурина 
заинтересовались меди
ки и ученые города 
Томска.

А. СОКАЛЬСКЕЙ.

клуба изучали историю Герма
нии. Писатель Б. Л. Брайнин 
знакомил их с проиэведения.ми 
немецких поэтов. Разучивались 
немецкие песни, игры, танцы. 
Выпускались «молнии» на не
мецком языке.

Как проходили занятия на 
английском овделении? Здесь 
стояла та же задача — научить
ся более свободно говорить на 
иностраішом языке. На заня
тиях все стремились говорить 
только по-английски. Познако
мились с особенностями быта 
Англии, достопримечательно
стями ее столицы, с места.ми, 
где побывали В. И. Ленин и 
Н. К. Крупская.

Начали «путешествие» по 
карте Европы и Китая. На од
ном заседании совершили «пу
тешествие» по Чехословакии.

В клуб приходили гости — 
ученики школы № 8 — члены 
кружка английского языка. По
сещают занятия и несколько ас
пирантов университета, студен
ты других факультетов институ
та.

В будущем году клуб станет 
общеинститутским.

В. БОЛОТОВ,
Л. ДОЛГУН, 

студенты филологического 
факультета Томского 

педагогического института.

Собрание томских 
литераторов

В кабинете печати редакции га
зеты «Красное знамя» состоялось 
собрание литераторов совместно с 
работниками областного книжного 
издательства.

Председатель бюро областного ли
тературного объединения доцент уни
верситета Н. Ф. Баблыкин рассказал 
о задачах томских литераторов в 
связи с подготовкой к  XXII съезду 
КПСС. Выступившие на собрании 
члены литературного объединения, 
работники издательства говорили о 
том, что литераторы должны созда
вать произведения большого мастер
ства о передовых тружениках обла
сти. На собрании говорилось также о 
необходимости улучшения работы ли
тературного объединеаия, областного 
ивижного издательства.
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„д а в а й , ж м и

НА ВС Е П ЕДА Л И !“
На этом снимке — не жертва 

автомобильной катастрофы. Это 
мощная лесовозная машина но
вой марки «МАЗ-501». Менее 
рода прожила она у своих не
радивых хозяев на Улу-Юль- 
асом лесопункте Аргат-Юльско- 
го леспромхоза.

Шофер т. Панков работал на 
этой машине до тех пор, пока 
давление масла упало до 0,4 ат
мосферы. Надо было сделать 
небольшой ремонт. Но старший 
механик лесопункта т. Дрожин 
маашул рукой: не до ремонта, 
мол, давай, жми на педали. Но 
Панков на таі^ой машине ездить 
отказался. Тогда Дрожин поса
дил на нее другого шофера. Тот

ка блока, нагнетатель воздуха, 
карданный вал. ступицы перед
них колес. В общем — от ма
шины остались одни воспомина
ния.

Рядом— МАЗ-501 М  56-02. 
Всего 500 километров прошла 
эта автомашина после капиталь
ного, ремонта, а уже попала на 
свалку.

Такая же печальная участь 
постигла автомобили ЗИЛ-164,. 
МАЗ-501 № 6, трактор ТДТ-60. 
Хотя они сравнительно недавно 
попали на это кладбище машин, 
но и с них уже сняты многие 
узлы и части. А  ведь все они 
должны были еще долго возить

начал возить на машине лес. 
Восоре был выведен из строя 
даигатель.

По распоряжению старшего 
механика участка ее вместо ре
монта начали растаскивать. От 
машины остался один остов.

Эта машина — не единствен
ная жертва вопиющей безот- 
ветстаешюсти. Площадка перед 
гаражом лесопункта — настоя
щее кладбище мощной лесозаго
товительной техники.

Здесь ржавеют останки такой 
же автомашины МАЗ-501 № 9. 
Ей также требовалось заменить 
лишь вкладьшіи. Но сейчас с нее 
сняты распределительные ше
стерни, муфта сцепления, голов-

лес, прежде, че.м остановиться 
на плановый ремонт.

Теперь эти машины на лесо
пункте отремонтировать нельзя. 
Да и во что обойдется такой ре
монт. если на машины надо ста
вить почти все новые части?

Эта печальная история тянет
ся давно. И никого она не тре
вожит. Лесозаготовители удив
ляются: неужели в Аргат-Юле 
разучились считать деньги. Ведь 
эта преступная бесхозяйствен
ность стоит не один десяток ты
сяч рублей.

А. СТАРШИНОВ, 
электросварщик Аргат- 

Юльского леспромхоза.
Фото автора.

С И Д Е Л И  Ч ЕТВЕРО
З А  столиком...

За столиком сидят четверо, 
обедают.

— Это сыр называется, — 
сеірдито проворчал один, с тру
дом отдирая от зубов намертво 
приклеившееся желтое месиво. 
— Вы только взгляните — бес
форменный комок клея вместо 
колбасного сыра. А  копчение? 
Одной спичкой, наверно, тонну 
обработали.

— Это продукция Шегарско-
го маслозавода, — пояснил со
сед. — Бракоделы известные. 
Недавно у них забраковали свы
ше полутора тонн копченого кол
басного сыра. Такие же конфузы 
случаются у них и с плавленым 
сыром «Новый»... Вообще, не
которые предприятия местной 
промьшіленности в районах, — 
продолжал он, — не церемонят
ся с потребителем. Возьмите 
тахтамышевскую -фабрику
«Красный пимокат». Посмот
ришь на обувь, которую они де
лают — плюнуть хочется: носки 
и пятки кривые, пласты настла
ны неровно, задники тоньше, 
чем положено — чуть не светят
ся. Госинспекция проверила у 
них 1.154 пары валеной обуви. 
Почти четвертая часть забрако
вана, около 60 пар понижено в 
сортности. Вообще, в районах...

— Нашли о чем говорить за 
обедом, — ворчливо перебил 
третий. — Я директор «Красно
го пимоката» Светлаков и про
шу не задевать вверенного мне 
предприятия.

Наступило неловкое молча
ние. Потом тот. что закусывал 
шегарским сыром, примиритель
но сказал;

— В Томске тоже хватает 
бракоделов. Возьмите трико
тажную фабрику... Детские 
костюмчики там шьют не на 
нормальных детей, а на кри- 
во^ких — одно плечо больше

другого, боковые швы разной 
длины. Пан-^^оны могут по
пасться с дырками. Госинспек
ция бракует продукцию фабрики 
целььчи партиями. Были забра
кованы все джемперы артикула 
7378, все детские костюмы ар
тикула 8810, большое количест
во маек, панталон.

Тот, что нападал на районы, 
встал и, пробормотав что-то, по
спешно вышел.

— Вишь, не понравилось, 
как самого задели, — сказал 
Светлаков, проводив беглеца 
неприязненным взглядом.

— А кто это? — испуганно 
спросил критик шегарского сы
ра.

— Директор трикотажной 
фабрики Мартьшенко.

— Тьфу ты! Я ведь думал, 
что это директор комбината 
«Рекорд» Хворощан. Потому и 
промолчал про него. Бракодел 
он, скажу я вам. с большим ста
жем. В конце прошлого года у 
него забраковали 66 процентов 
комбинйіюванных рукавиц, не
давно—целую партию комбине
зонов. И вы знаете, какой это...

Человек, молчавший до сих 
пор, отставил стакан с недопи
тым компотом и резко спросил;

— Позвольте узнать, кто вы 
такой?

— Директор асиновской тор
говой базы «Рослесстройторга» 
Смык.

— А, слышал. Это вы в на
рушение технических условий 
еьшустили партию шкафов, в 
которых лицевая сторона была 
сделана из изоплит и картона 
вместо фанеры? А цену остави
ли прежней, хитрец! Очень рад с 
вами познакомиться. — Он про
тянул руку и назвал себя: — 
Хворощан.

Последовала немая сцена.
Н. КИПРИН, в. ЗУЕВ.

ЛОГААФ

Зарубежные отклики на выступление 
Н. С. Хрущева по радио и телевидению

КАНБЕРРА, 16 июня. <ТАСС). 
Выступление Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
по телевидению и радио вызвало 
исключительный интерес в Австра
лии. Веді’Щ-ие австралийские газе
ты на первых страницах печатают 
изложение выступления Н. С. Хру
щева.

Австралийская печать и радио 
отмечают большую важность вы
сказываний руководителя Советско
го правительства о путях решения 
проблем разоружения, германского 
вопроса. Одна из влиятельных ав
стралийских газет «Эйдж» подчер
кивает то место выступления 
Н. С. Хрущева, где он выразил 
удовлетворение своими переговора
ми с президентом Соединенных 
Штатов Кеннеди. Советский премь
ер, пишет газета, верит, что придет 
такое время, когда советско-амери
канские отношения улучшатся, и 
это будет иметь благоприятное 
влияние на всю международную 
обстановку.

ЛОНДОН, 16 июня. (ТАСС). 
Сегодняшние лондонские газеты 
рассматривают выступление Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева по радио и телеви
дению с отчетом о своих венских 
переговорах с президентом США 
Дж. Кеннеди как новость первосте
пенной важности. Утренние газеты 
вышли с аншлагами на всю первую 
полосу; «Подпишите мирный до
говор в 1961 году: говорит Хру
щев» («Дейли уоркер»), «Хрущев 
делает предупреждение по поводу 
Берлина. Не рискуйте новой вой
ной, говорит он» («Дейли экс
пресс»), «Хрущев призывает к за
ключению германского дог<жора. 
Урегулирование должно быть за
вершено в этом году». («Таймс»).

Однако еще до того, как лондон
цы раскрыли сегодня утром газе
ты, они уже знали об основных по
ложениях выступления Н. С. Хру
щева уже вчера вечером. Англий
ские телевизионные компании Би- 
би-си и «Индепендент телевижн» 
передавали эту новость в выпусках 
последних известий, причем Би-би- 
си включило это сообщение не 
только в последние известия, но и 
в свою специальную программу, 
которая передается под рубрикой 
«Сегодня вечером».

Излагая выступление Н. С. Хру
щева, газеты выделяют те места, 
которых глава Советского прави
тельства призывает завершить мир
ное урегуд^ьрование в Европе е 
этом году,' подписать мирный до
говор с Германией и на этой основе 
решить проблему Западного Берли
на. а также предупреждает любите
лей военных авантюр и провока
ций, что любая попытка из.менить 
границы Германской Демократиче
ской Республики будет означать 
войну.

Обозреватель газеты «Дейли ге
ральд», комментируя выступление 
Н. С. Хрущева, указывает, что гла
ва Советского правительства 
всей ясностью разъяснил, «каковы

были бы последствия, если бы Во
сток и Запад не договорились с 
Берлине. Он заявил, что мирное 

^урегулирование должно быть до
стигнуто в этом году, т. е. в тече
ние шести месяцев».

Дипломатический обозреватель 
газеты «Дейли телеграф» Майкл 
Хилтон пишет в этой связи, что 
высокопоставленные советники в 
США и Англии ОЕСлогопотся в поль
зу «нового подхода», предусматри
вающего возможность признания 
ГДР и ньшешней границы между 
ГДР п Польшей «в обмен» на «по
стоянное урегулирование пробле
мы Берлина». Западные державы, 
замечает Хилтон, «должны счи
таться с тем фактом, что Германия 
разделена в такой форме, которую 
нельзя изменить в ближайшем бу
дущем без применения вооружен
ной силы».

НЬЮ-ЙОРК, 16 июня. (ТАСС). 
Все нью-йоркские газеты на пер
вых полосах опубликовали изложе
ние выступления Н. С. Хрущева по 
московскому радио и телевидению 
о его встрече и беседах с президен
том СШ А Д. Кеннеди в Вене.

Газеты «Нью-Йорк тайме» и 
«Нью-Йорк геральд трибюн» по
свящают выступлению Н. С. Хру
щева по московскому радио и те
левидению редакционные статьи, в 
которых огульно отвергают совет
ские предложения под надуманным 
предлогом, что в них «нет ничего 
нового». «Нью-Йорк геральд три
бюн» выражает недовольство тем, 
что Советский Союз отказывается 
капитулировать перед требования
ми Запада. Заявления Н. С. Хру
щева. пишет газета, «не содержа
ли никакого намека на какие-либо 
уступки».

Требуя от Советского Союза од
носторонних уступок, газета 
«Нью-Йорк тайме»’ в редакционной 
статье недвусмысленно угрожает 
применить «термоядерное оружие 
и ракеты для защиты основных 
ценностей нашего общества и на
шей цивилизации». Со своей сторо
ны газета «Нью-Йорк геральд три
бюн» объявляет политику Совет
ского Союза «в основе своей агрес
сивной» и призывает Запад «быть 
готовым к трудностям».

Характерно, что американская 
печать и официальные представи
тели пытаются использовать вы
ступление Н. С. Хрущева для раз
жигания кампаний за возобновле
ние Соединенными Штатами ядер- 
ных испытаний и для гонки воору
жений.

ВАРШ АВА. 16 июня. (ТАСС). 
Выступление Н. С. Хрущева по 
московскому радио и телевидению 
встречено с огромным интересом 
польской общественностью и пе
чатью.

Полный текст выступления 
Н. С. Хрущева опубликовали 
«Трибуна люду». «Жице Варша
вы», «Жолнеж вольности». Осталь
ные газеты публикуют подробное 
изложение выступления, выделяя

Колонизаторы шлют подкреплении
ПАРИЖ. 16 июня. (ТАСС). Уси

ливающаяся день ото дня нацио
нально-освободительная борьба на
селения Анголы вызывает страх и 
растерянность в стане кровавого 
палача Салазара.

Как сообщает корреспондент 
агентства АФП, вчера из Лиссабо
на в Анголу отбыли два португаль
ских военных корабля, на борту 
которых находятся 4.000 солдат. 
Одновременно в Луанду направи

лись два грузовых судна «Мосса- 
медес» к  «Картажо». Они доставят 
в Анголу большое количество воен
ных материалов и вооружения.

ЛОНДОН, 16 июня. (ТАСС). 
Вчера из Лиссабона в другую «за
морскую территорию» — Порту
гальскую Гвинею вышло грузовое 
судно «Анна Мафалда». На борту 
судна военное снаряжение и вой
ска.

крупным шрифтом основные его 
положения.

Это выступление, пишет газета 
«Дзекник людовы», разреапило все 
сомнения, если такие существова
ли в некоторых кругах на Западе 
относительно советских намерений 
и стремлений в самых важных про
блемах совре.меяного мира. Хрущев 
еще раз подтвердил свою глубокую 
веру в возможность и необходи
мость мирного сосуществования 
государств с различным общест
венным строем.

БУХАРЕСТ, 16 июня. (ТАСС). 
Камментируя выступление Н. С. 
Хрущева по радио и телеви
дению, газета «Ромыниа либера» 
подчеркивает: Глава Советского
правительства убедительно и глу
боко изложил мирную политику 
СССР по вопросу о всеобщем и| 
полном разоружении, о мирном' 
урегулировании гер.манской про
блемы. Великий советский народ 
понес огромные жертвы для того, 
чтобы спасти человечество от фа
шистского зверя. И ныне во и.мя 
тех же дорогих человечеству идеа
лов, авторитетно и ясно, необык
новенно убедительно Н. С. Хрущев 
заявляет, что советский народ по
лон решимости сделать все от него 
зависящее для того, чтобы защи
тить человечество от опасности 
новой войны.

БЕРЛИН, 16 июня. (ТАСС). 
Трудящиеся Германской Демокра
тической Республики горячо одоб
ряют выступление главы Советско
го правительства Н. С. Хрущева по 
радио и телевидению.'

Генеральный секретарь Немец
кого совета борцов за мир (ГДР) 
Гейнц Виль.ман заявил коргреспон- 
денту ТАСС: Я уверен, что выра
жу мысли и чувства многих мил
лионов людей в Западной Герма
нии и ГДР, если скажу: Мы благо
дарны Председателю Совета Мини
стров Н. (І. Хрущеву и всему Со
ветскому Союзу за их усилия в де
ле заключения мирного договора с 
Германией и всеобщего разоруже
ния.

Выступление Н. С. Хрущева по 
радио к  телевидению занимает се
годня центральное место в берлин
ской демократической печати. Га
зета «Нейес Дейчланд» помещает 
полный текст этого выступления 
под крупны.м заголовком: «Мирное 
урегулирование еще в этом году. 
Главный вопрос: Всеобщее разору
жение». Газета пишет, что держа
вы антигитлеровской коалиции 
должны принять участие в мирной 
конференции. Мирный договор бу
дет заключен с ГДР, если последу
ет отказ со стороны Бонна, под
черкивает «Нейес Дейчланд». Газе
та указывает также на необходи
мость совместного решения проб
лемы всеобщего разоружения и 
прекращения испытаний ядерного 
оружия.

За заключение мирного 
договора с СССР

ТОКИО, 16 июня. (ТАСС). На 
сегодняшнем заседании пленума 
Цеятрального исполнительного ко
митета социалистическая партия 
Японии приняла решение создать 
«Совет за ускорение заключешя 
японо-советского мирного догово
ра». Социалистическая партия на
мерена развернуть движение за бы
стрейшее заключение мирного до
говора с Советским Союзом, исхо

дя из тех соображений, что отсут
ствие мирного договора препятст
вует широкому развитию японо-со
ветских экономических связей, ре
шению рыболовного вопроса я т. д. 
Социалистическая партия намерена 
обратиться к  генеральному совету 
профсоюзов, торговым рыбопро
мышленным кругам и ДРУГИ.М орга
низациям с призывом принять уча
стие в этом движении.

Соединенные Штаты 
против

ВАШИНГТОН. 16 июня. 
(ТАСЮ). Соединенные Штаты от
вергли сегодня советское предло
жение о том, чтобы переговоры о 
запрещении испытаний ядерного 
оружия и о разоружении проходи
ли взаимосвязанно.

Представитель государственного 
департамента по вопросам печати 
■Уайт заявил на очередной пресс- 
конференции, что Соединенные 
Штаты против такого предложе
ния. ♦ .

Соединенные Штаты, сказал 
Уайт, в должном порядке ответят 
на памятную записку о прекраще
нии испытаний атомного и водо
родного оружия, которую 
Н. С. Хрущев вручил президенту

Кеннеди во время встречи в Вене.
Американский ответ, сказал 

Уайт, вероятно, будет послан в 
Москву до того, как американские 
и советские представители начнут 
19 июня в Вашингтоне переговоры 
о созыве конференции по разору
жению, которая, по предваритель
ной наметке, должна открыться 
31 июля.

Уайт сообщил, что на этих пере
говорах Советский Союз будет 
представлен заместителем Минист
ра иностранных дел СССР В. А. 
Зориным, а представителем США 
будет главный советнцк президен
та Кеннеди по разоружению Джон 
Макклой.

Б урвые демонстрации и кровопролитие^^
НЬЮ-ЙОРК, 16 июня. (ТАСС). 

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» в Ла-Пас (Боливия) сооб
щает. что «прибытие в Ла-Пас Эд- 
лая Стивенсона сопровождалось 
бурными демонстрациями и крово
пролитием»,

В сообщении отмечается, что 
личный представитель Кеннеди — 
Стивенсон был доставлен в столи

цу из аэропорта кружным путем. 
Агенты безопасности отделили его 
автомобиль от общей автоколонны, 
и, в целях безопасности гостя, про
везли его по малолюдным улицам. 
Власти выставили усиленную охра- ' 
ну вокруг зданий информационной 
службы СШ А и отеля «Крнйон», 
где остановился посланец Вашинг
тона.

ИЗВЕЩЕНИЕ

В понедельник, 19 июня, в 6 ча-|ное занятие в университете право- 
сов вечера, в помещении межсоюз-1 вых знаний при Томском горкоме 
него клуба состоится заключителъ-1 КПСС.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

С пуск НОВОЙ атомной 
подводной лодки

НЬЮ-ЙОРК, 16 июня. (ТАСС). 
По сообщению агентства АП, на ре
ке Темзе (штат Коннектикут) со
стоялся спуск на воду восьмой по 
счету американской атомной под
водной лодки «Томас А. Эдисон», 
оснащенной ракетами «Поларис».

Во время спуска со стапелей 
группа пацифистов организовала 
выступление протеста.

Политехники— победители 
морского многоборья

Поединки в эфире
Переполнена

Экваторйя морского 
клуба ДОСААФ укра
шена флагами расцве
чивания. Это — в озна- 
мелование начавшихся 
состязаний по морско
му многоборью в зачет 
спартакиады по техни
ческим видам спорта. 
В программе: стрельба 
из малокалиберной 
винтовки, кросс по пе
ресеченной местности, 
плавание, гребные и 
классные парусные 
гонки на 6-весельных 
ялах.

Основная борьба за 
первенство разыгра
лась между двумя 
командами политехни
ческого института —

физико - технического 
(старшина Б. Каверда) 
и электро-энергетиче- 
ского (старшина Г. Со
лодов) факультетов.

Команда, возглавляе
мая Г. Солодовым, по
лучив 13.417 очков, 
стала победительницей 
морского многоборья, 
обладательницей куб
ка, 6 дипломов и 14 
грамот.

Нужно отметить, что 
в соревнованиях не 
приняла участия ни од
на районная команда.

Сейчас в борьбу 
вступают акваланги
сты.

Н. ЕРМОЛАЕВ.

комна
та-радиокласс обкома 
ДОСААФ, За столика
ми радисты-операторы. 
Идут областные сорев
нования по приему і 
передаче радиограмм.

Коллектив радистов- 
операторов Пышкино- 
Троицкого района за
нял первое место в 
группе сельских ко
манд. В другой группе, 
где выступали предста
вители областного цен
тра, сильнейшими ока
зались досаафовцы

Томской пристани. В 
личном зачете чемпио
ном области стал ра
дист Томской пристани 
А. Селенчук, на втором 
месте — радист тепло
хода «Воронеж» И. По
пов — представитель 
Пьппкино - Троицкого 
района.

В понедельник ь 
Томске состоятся зо
нальные соревнования 
на первенство Сибири 
и Дальнего Востока по 
радиоспорту. В них 
участвуют и томичи.

Токарь-планерист

'ф іМ Х Ш

и. Лебедева— чемпионка сибирской зовы
...Чита. Поселок 

Спортивный. По ули
цам с названиями: 
Стрелковая, Оружей
ная, Чемпионов. Космо
навтов—в палатках раз
местились триста луч
ших стрелков Сибири и 
Дальнего Востока — 
участников зональных 
соревнований. Среди 
них — 67 мастеров
спорта.

Зональные соревно
вания проводятся на 
первенство (Іибири и 
Дальнего Востока, а 
также в зачет Всесоюз
ной спартакиады
ДОСААФ по техниче
ским видам спорта.

В итоге соревнова
ний в стрельбе из мало
калиберной винтовки 
томские стрелки вышли 
на второе место по си
бирской зоне спартаки

ады ДОСААФ и на 
седьмое место — среди 
команд Сибири и' Даль
него Востока. Препода
вательница железнодо
рожного техникума Н.і 
на Лебедева, набрав 
548 очков, заняла пер
вое место и завоевала 
звание чемітонки си
бирской зоны спарта
киады по техническим 
видам спорта.

А. КАЛАБИН.

Немногочисленными 
были состязания плане
ристов. За звание силь
нейших боролись де
сять спортсменов. Под- 
.іинное мастерство по
казал токарь-револь- 
терщик ТЭМЗа Вале
рий Шамов. Он оста
вил далеко позади ос
тальных претендентов 
на первое место.

В. Шамов—не толь
ко энтузиаст планериз
ма, он освоил успешно 
программу летчика-бук
сировщика на самолете

«ЯК-12», совершил 9 
прыжков с парашютом.

Занятия любимым 
спортом не мешают ему 
учиться в политехниче
ском институте. Сейчас 
В, Шамов вылетел в 
Кемерово для участия 
в зональных соревнова
ниях по планерному 
спорту.

А. СИДОРОВ.

На снимке: у каби
ны планера — токарь 
В. Шамов.

Гастролв Красноярского краевого 
драматического театра именв 

А. С. Пушкина
(в помещении областного драмати

ческого театоа) 
ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ

18 июня — «Третье слово».
19 июня — «Гамлет».
Начало спектаклей в 7 час. 30

.MifH, зе чо па

Кинотеатр имени М. Горького
18 июня — новый художе

ственный фильм «Скандал из-за 
Баси». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10,
3,'4-50. 6-40. 8-30, 10-20.

19 нюня — премьера цветного
нового художественного фильма 
«Чистое небо». Сеансы: 9, 11, 1.
3. 5. 7. 9, 11.

Зал кинохроники
18 июня — художественный

фильм «Жизнь прошла мимо». Се
ансы: 9-30, 11-15, 1. 2-45. 4-30,
6 -20 , 8 - 10 . 10.

Дети ло 16 лет не допускаются.
19 июня — новый художествен

ный фильм «Скандал нз-за Баси». 
Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3. 4-50. 
6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
18 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Там, где 
кончается асфальт». Сеансы; 9-30 
11. 12-30, 2, 3-30, 5. 6-30, 8. 9-30, 
11. Дети до 16 лет не допускаются. 
Малый зал — новый художествен
ный фильм «Репетиция продол
жается». Сеансы; 1-10, 3-05. 5, 
6-55, 8-50, 10-45. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Для детей — «Дружок». Сеан
сы: 9-10, 10-30. 11-50.

19 июня. Большой зал — новый 
цветной художественный фильм 
«Чистое небо». Сеансы: 9, И . 1, 3, 
5, 7, 9. 11. Малый зал — худо
жественный фильм «Мертвые 
души». Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20. 
3-15. 5-10, 7-05. 9, 10-55.

Кинотеатр городского сада
18 июня—новый широкоэкран

ный художественный фильм «Вось
мая дверь». Сеансы: 10-15. 1-45.
3-30. Касса работает с 9 час, 15 
мин. Сеансы: 5-15. 7, 8-45. 10-30. 
Касса работает с 3 час. 40 мин. 
дня.

Кинотеатр городского сада 
19 и 20 июня — новый художе

ственный широкоэкранный фильм 
«Капитан первого ранга». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30. Касса ра
ботает с 9 час. 30 мин. ѵгра. Сеан
сы: 6-30, 8-30. 10-30. Касса рабо
тает с 4 час. 30 мин. дня.

Межсоюзный клуб 
18 июня — «Рыжик». Сеансы: 

3, 5. 7.
Клуб имени Сталина

18 июня — «Мертвые души». 
Сеансы: 3-50, 6, 8-10, 10-10.

19 июня — «Чистое небо». Се
ансы: 3-30, 5-50, 8-10, 10-15.

Дом культуры ТЭМЗа 
18 июня — «Народ пробуждает

ся» (вторая серия). Сеансы: 6. 8, 
10.

Дом культуры ГРЭС-2 
18 июня — «Безмолвная звез

да». Сеансы: 3. 5. 7. 9,

ІЕВИДЕНІ
Воскресенье, 18 нюня 

15.00. «Для вас, малыши!». 
15.20. Новый фильм-сказка «Лета
ющий корабль». 18.30. Поет Гоар 
Гаспарян. 18.55. Телевизионные 
новости. 19.05. «Эстафета друзей». 
Играют эстрадные оркестры. 
19.30. Киноповесть «Своя голова 
на плечах».

То.мский лесотехнический тех
никум с глубоким прискорбием 
извещает о преждевременной 
смерти старейшего работника 

ТАШ КИНА 
Иосифа Тимофеевича 

и выражает соболе.знование 
семье покойного.

Вынос тела 18 июня, в 2 ча
са дня, из квартиры покойного 
(г. То.мск. улица Пушкина, 28).

Материально-техническому отде
лу комбината «Томлес» требуются: 
шкипер на паузок грузоподъемно
стью 230 тони, тракторист на трак
тор С-80, шоферы 1 н 2 классов.

Обращаться- г. Томск. КижниЙ 
луг, 4. , 2— 1

Томский педагогический инсти
тут продает рассаду разнообразных 
цветов.

Обращаться: г. Томск, улица Ки
евская. 60.

томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
ИМЕНИ С. М. КИРОВА

объявляет, что в четверг, 29 июня 1961 года, в 14 часов, в 
аудитории 35 геологоразведочного корпуса на объединенном 
межвузовском совете при Томском политехническом институте 
по присуждению ученых степеней по горным, геолого-минерало
гическим и географическим наукам, состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

ассистентом Томского политехнического института Клыко
вым Н. И. на тему: «Исследование механизмов перестановки ба
рабанов шахтных подъемных машин».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале инсти
тута.
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